
Como parte de la campaña 
“Trenzando Sueños” que 
impulsa la síndica Mtra. 
Beatriz Piña Vergara, 
se realizó el taller de 
capacitación para la 

elaboración de cortinas 
y pelucas oncológicas, 
con la finalidad de que 
más ciudadanos se unan 
a la preparación de estos 
accesorios que se donan a 

mujeres pacientes de cáncer 
que están bajo tratamientos 
oncológicos. 

Fue en la sala anexa de 
cultura donde se dieron 
cita hombres y mujeres 

que tenían la inquietud 
de aprender las técnicas 
de elaboración de estas 
cortinas y las formas 
correctas de seleccionar el 
cabello.  P.1B    

 

Detienen a siete  
secuestradores 
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Hoy director general del ISSSTE 
evaluará terreno para nuevo 

hospital en Xalapa P.5B

IVAI debe permanecer, es ejemplo 
nacional: Cuitláhuac García P.5B

Morena rechaza nombramiento 
de Ricardo Salgado como 
comisionado del Inai P.6B

Mike Pence comparece sobre el 
asalto al Capitolio P.4B

En el interés de la 
administración que 
encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza de 
coadyuvar a la reducción, 
mitigación y prevención 
de accidentes viales, se 
llevó a cabo la instalación 
del Comité Municipal de 
Vialidad en Poza Rica, el 
cual fue aprobado por el 
Cabildo.

Durante la ceremonia, 

se tomó protesta a los 
integrantes, hombres y 
mujeres que conforman 
este órgano que será el 
encargado de evaluar 
problemáticas en materia 
de vialidad, proponer 
soluciones, así como 
estrategias para la seguridad 
de las y los pozarricenses, 
en conjunto con las 
autoridades municipales. 
P.3A

A fin de que los chiquillos 
que viven en comunidades 
tengan su fiesta del Día 
del Niño, el Gobierno 
Municipal inició desde este 
jueves las celebraciones 
en diversas poblaciones 
rurales.

A través de Secretarías 
como Desarrollo 
Económico, Contraloría 

y Ayuntamiento, las 
caravanas de la celebración 
recorrieron las localidades 
de Puente de Piedra, Vista 
Hermosa de Madero y Paso 
del Correo. Cabe citar que 
las fiestas para los niños 
papantecos en zona rural 
deriva de las indicaciones 
que ha dado el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez. P.8B

Imparten curso para elaborar 
cortinas oncológicas en Tuxpan 

Poza Rica cuenta 
con Comité 

Municipal de 
Vialidad

Inician festejos 
del Día del Niño 

en Papantla 

Se entregan más de 4,000 apoyos a familias pozarricenses.

Administración de Fernando Remes 

Viernes 28 
Abril.2023

Año 20,  Número 8043 
Poza Rica, Ver.                                                                                        

Precio $8.00P.1NR

Entregan 
apoyos para 

mejora de 
vivienda 

Este jueves, ediles de la administración que encabeza el alcalde Fernando Remes Garza, realizaron la entrega 
simbólica de apoyos para la mejora de viviendas, beneficiando a 432 familias pozarricenses con más de 4,000 
bultos de cemento, como parte del Programa Municipal de Bienestar Social "Vive Bien", en su eje Vivienda, 

que es manejado por la Dirección de Desarrollo Social y Humano del municipio. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 
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Supera Club de Leones 
las 2 mil cirugías 

Arranca la limpieza de 
Panteones rumbo al 10 de mayo 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Más de 2 mil 
o p e r a c i o n e s 
de cataratas, 

carnosidad y retina, 
así como de problemas 
de auditivos, han sido 
realizadas en dos años, 
por parte de la campaña 
permanente de salud visual 
qué realiza el Club de 
Leones de Poza Rica A.C. 

De acuerdo con el 
Secretario del Club,  
Francisco Torres 
Renault la mayoría de las 
intervenciones realizadas 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con motivo de la 
celebración del 10 
de Mayo, se llevó 

una jornada de limpieza 
al Panteón Santísima 
Trinidad, dejándolo en las 
mejores condiciones, para la 
afluencia de visitantes que se 
registra en esta temporada.

Dichas acciones 

son por cataratas, no 
obstante, también se 
atienden pacientes con 
estrabismo, prótesis, 
atención a lesiones oculares, 
entre otros. 

Destacó que el 90 por 
ciento de los ciudadanos 
que son atendidos, por 
problemas visuales en esta 
ciudad son diabéticos, por 
ello es importante que 
los ciudadanos aporten 
información sobre su estado 
de salud, antes de realizarse 
un procedimiento visual. 

Hasta el momento ya 
suman más de 2 mil cirugías 
realizadas a la población 

a un costo muy accesible, 
pues los ciudadanos 
beneficiados pagarán solo 
un costo de 4 mil 590 pesos 
por sus aparatos auditivos y 
aquellos que opten por una 
cirugía oftalmológica será 
de 10 mil pesos. 

Cada jueves los 
ciudadanos pueden acudir 
a las instalaciones del 
Club de Leones, ubicado 
en la colonia Cazones, 
donde por solo 150 pesos, 
podrán recibir una 
valoraciones completa y 
serán canalizados a una 
clínica especializada en el 
municipio de Tuxpan.

son coordinadas por la 
regidora comisionada en 
el rubro, Rosa Alegría 
Castillo Olmedo quien 
instruyó qué desde 
tendrán hora arrancaran 
con el saneamiento 
de los cementerios, en 
búsqueda de tenerlos 
en buenas condiciones 
para la festividad y evitar 
situaciones de riesgo para 

los visitantes.
Para ello se llevó a cabo el 

desbrozamiento de maleza 
en pasillos y andadores, 
así como la eliminación 
de criaderos del mosco 
transmisor de Dengue, 
limpieza de cacharros y 
recolección de basura en el 
interior del panteón.

Los trabajos estarán listos 
para el próximo 10 de mayo, 
cuando muchas familias 
acuden a los cementerios 
a visitar a sus fieles 
difuntos, principalmente 
a las madrecitas que ya 
fallecieron y con quienes 
celebran su día.

La regiduría encargada 

del área de Panteones, 
exhortó a los ciudadanos a 
evitar utilizar floreros con 
agua para depositar flores, 
en su caso deberán usar 
arena mojada, también 
recomendó no exponerse a 
las altas temperaturas por 
demasiado tiempo y evitar 
tirar basura.



Poza Rica cuenta con Comité 
Municipal de Vialidad

Prepara Ayuntamiento nueva entrega 
de calzado a alumnos pozarricenses 

Se entregan más de 4,000 apoyos a familias pozarricenses.

Integrantes sumarán estrategias para la prevención de accidentes viales.

Administración de Fernando 
Remes otorga apoyos para 

mejora de vivienda

www.noreste.net Ciudad 3 a
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Este jueves, ediles de la 
administración que 
encabeza el alcalde 

Fernando Remes Garza, 
realizaron la entrega simbólica 
de apoyos para la mejora de 
viviendas, beneficiando a 
432 familias pozarricenses 
con más de 4,000 bultos de 
cemento, como parte del 
Programa Municipal de 
Bienestar Social "Vive Bien", 
en su eje Vivienda, que es 
manejado por la Dirección de 
Desarrollo Social y Humano 
del municipio.

La entrega se realizó en 
la Pérgola del Parque Juárez, 
donde una de las beneficiarias 
emocionada emitió un mensaje 
de agradecimiento hacia el 
Presidente Municipal, quien 
durante su administración se 
ha caracterizado por sus ideales 
de “dar más a quienes menos 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Au t o r i d a d e s 
municipales ya 
preparan una nueva 

entrega de calzado a 
alumnos del nivel básico 
de esta ciudad, de acuerdo 
con la Síndica Única,  
Lizeth Amayrani Guerra 
Méndez este año se 
beneficiará a alumnos de 
130 escuelas. 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En el interés de la 
administración que 
encabeza el alcalde 

Fernando Remes Garza de 
coadyuvar a la reducción, 
mitigación y prevención de 
accidentes viales, se llevó a 
cabo la instalación del Comité 
Municipal de Vialidad en Poza 
Rica, el cual fue aprobado por 
el Cabildo.

Durante la ceremonia, se 
tomó protesta a los integrantes, 
hombres y mujeres que 
conforman este órgano que 
será el encargado de evaluar 
problemáticas en materia de 
vialidad, proponer soluciones, 
así como estrategias para 
la seguridad de las y los 
pozarricenses, en conjunto con 
las autoridades municipales.

tienen”, haciendo una eficiente 
gestión de los recursos públicos 
para lograrlo.

Este apoyo representa una 
gran ayuda para las familias 
que tendrán la oportunidad 
de mejorar las condiciones de 
sus hogares. La dignificación 
de viviendas y la mejora de la 
imagen del municipio, son una 
de las principales prioridades 
para el Ayuntamiento de Poza 
Rica, y este programa es una 
muestra de su compromiso 
con la ciudadanía. 

Cabe mencionar que 
el Programa Municipal de 
Bienestar Social “Vive Bien”, 
a cargo de la Dirección de 
Desarrollo Social y Humano, 
emite convocatorias 
periódicamente con beneficios 
para la población en sus 
distintos Ejes de Educación, 
Salud, Empleo, Alimentación 
y Vivienda, garantizando que 
estos apoyos tengan el mayor 
impacto posible.

La Regiduría Décimo 
Segunda, en conjunto con 
la Dirección de Tránsito 
y Vialidad, realizaron la 
instalación del comité, 
destacando la importancia 
de coordinar acciones para 
mejorar la movilidad en 
el municipio y lograr un 
desarrollo urbano sustentable 

para Poza Rica.
Entre las funciones del 

Comité Municipal de Vialidad 
destacan la elaboración de 
programas y estrategias para 
la regulación del tránsito 
vehicular, la promoción del 
respeto a las señales de tránsito, 
orientando sus esfuerzos 
a garantizar la seguridad 

de conductores, peatones y 
ciclistas.

En el evento estuvieron 
presentes autoridades 

municipales, de Transporte 
Público, Tránsito y Vialidad, 
representantes del sector 
transportista, así como 

el Coordinador General 
Intermunicipal Poza Rica-
Tihuatlán-Coatzintla, Carlos 
Alberto Mendoza González.

Destacó que, aunque 
faltan algunos meses para 
que termine el presente 
ciclo escolar, las diferentes 
áreas del Ayuntamiento, 
principalmente Desarrollo 
Social y Humano así como 
Educación, ya realizan los 
preparativos para realizar 
una entrega más. 

En esta ocasión se 
entregará calzado a 
alumnos de 130 escuelas 
del nivel básico, entre 

primarias y secundarias, 
todos los alumnos 
serán contemplados, 
especialmente a los centros 
escolares en estado de 
vulnerabilidad y donde la 
matrícula sea prioritaria. 

Será en un lapso de tres 
meses cuando se cuente 
con el total de alumnos 
que serán beneficiados con 
calzado, así como las sedes 
donde se realizarán las 
entregas, la Síndica Única 

aseveró que para la actual 
administración, apoyar a las 
nuevas generaciones con lo 
necesario para estudiar es 
una prioridad. 

Reiteró el compromiso 
del alcalde Fernando 
Remes Garza de fomentar 
los ahorros propios del 
Ayuntamiento en beneficios 
para la ciudadanía, en esta 
ocasión a menores qué 
requieren de todo el apoyo 
para continuar estudiando.
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En la localidad de Jiliapa 11

Concluyen domo en 
Telebachillerato 

No frena robo de cable 
En la ruta la Isla- Lázaro Cárdenas registran  

problemas de fibra óptica 

Obra de calidad que beneficia a los alumnos y maestros 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

De acuerdo a los 
habitantes y 
autoridades auxiliares 

de la ruta la Isla kilómetro 
diez, Lázaro Cárdenas, desde 
el pasado martes registraron 
fallas en el servicio de 
internet y telefonía, esto 
a causa del robo de fibra 
óptica de Teléfonos de 
México, donde el personal 
de la empresa anunció que se 
trabaja para restablecerlo a la 
brevedad posible.

Refieren, este problema es 
común no solo en esta ruta, 
sino en otras comunidades 
de Tihuatlán, donde Telmex 
y la Comisión Federal de 
Electricidad son las que más 
registran problemas por el 
registro de robo de cable, el 
cual no se frena.

Aseguran, que los 
mismos responsables de estas 
empresas les han notificado 
con tiempo por las fallas 
debido a la sustracción ilegal 
de red de cableado y en 
otros casos daños en postes 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

La administración 
municipal que encabeza 
Leobardo Gómez 

González, sigue entregando 
resultados con obras y 
acciones de calidad para la 

mejora de la infraestructura 
de comunidades, como lo fue 
la conclusión de un domo 
para el Telebachillerato de 
Jiliapa 11.

El munícipe resaltó 
que sin duda con el 
proyecto hecho realidad 
beneficiara a los maestros y 

alumnos, además de futuras 
generaciones, las cuales no 
sufrirán las inclemencias 
del tiempo realizando 
actividades cívicas, 
deportivas y culturales.

“Seguiré trabajando 
por mejorar los espacios 
educativos de las y los 

estudiantes, con más obras 
dignas y de calidad, siempre 
construyendo un Tihuatlán 
fuerte y digno, es lo que 
merece el pueblo en general”, 
aseguró.

Recordó, el año pasado 
se concretaron 125 obras 
en cabecera municipal, 

zona conurbada y las 84 
comunidades, cifra que este 
2023 se pretende superar 
con el incremento de las 
aportaciones federales y el 
gran esfuerzo de gestión 
permanente.

Concluyó, el rubro 
educativo es prioritario 

en esta administración, 
de ahí el desarrollo de 
obras y acciones, donde 
el impulso de enseñanza 
para forjar a hombres y 
mujeres bien preparados, es 
precisamente con mejoras 
en su infraestructura e 
instalaciones cómodas.

por diversas causas que son 
reparados en menor plazo.

“Estamos conscientes de 
la suspensión momentánea 
del servicio de telefonía, 
internet, hasta de televisión, 
de ahí que deberían aplicar 
acciones de vigilancia, o en 
su caso solicitar este tipo  
de apoyo ante las 
corporaciones policiacas, 
esto con el objetivo de reducir 

los desperfectos y perdidas 
económicas”, precisan.

Concluyen, en el caso  
de la localidad la Isla,  
Nuevo Progreso y Lázaro 
Cárdenas a la altura del 
kilómetro ocho, poco a poco 
ambos servicios se estuvo 
restableciendo, aunque si es 
necesario aplicar acciones 
de seguridad y resguardo de 
manera estricta. 
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En el marco del día del niño, el Registro Civil invita a los 
menores llevar su mascota para confirmar su identidad 

Se concreta subsidio con la fundación Mariana Trinitaria, entregando 23 
tinacos a bajo costo 

Permanente gestión de 
fomento agropecuario 

Mascotas podrán 
ser registradas 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Con esfuerzo este año 
continúa la gestión y 
logros de apoyos no tan 

solo de láminas y equipo para 
el campo, sino de tinacos a bajo 
costo para familias de escasos 
recursos, indico el director 
de Fomento Agropecuario, 
Alfredo Monsreal Quezada, 
destacó.

En esta ocasión se logró 
concretar el subsidio de 23 
tinacos ante la fundación 
Mariana Trinitaria para igual 
número de beneficiados de la 
cabecera municipal, quienes 
a partir de hoy podrán 
almacenar agua para diversos 
usos domésticos.  

Refiere, quienes tengan 
la intensión de recibir este 
tipo de apoyos, sin duda se 
pueden acercar en las oficinas 
de fomento agropecuario 
cumpliendo algunos 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

En el marco de la 
celebración del día 
del niño, este 28 abril 

el Registro Civil invita 
a los menores llevar su 
mascota para formalizar su 
identidad y nombre, evento 
programado a las 10 de la 
mañana en el parque Benito 
Juárez.

“Registra a tu mascota 
en el Registro Civil y 
convierte a tu compañero 
en un miembro oficial de la 
familia, es el programa que 
se emprende como parte 
del objetivo para el cuidado 
de los animales y con ello 
erradicar los casos de 
maltrato”, expresó la oficial, 
Luz Arely Hernández Salas.

Dicha actividad es 
coordinada con el DIF 
Municipal, para lo cual 
de manera formal se le 
entregara un acta de la 
mascota, lo que permitirá 
al dueño tener la identidad 
de su perro y gato, entre otra 
especie que sea registrada, 
expresó.

Hernández Salas recordó 
que hace un año en el 
marco de la celebración del 
oficial infantil del Registro 
Civil por un día, también 

requisitos de documentos, 
datos personales y finalmente 
lograr el subsidio de lo que 
necesiten en su hogar o área 
de trabajo.

“La actual administración 
municipal que encabeza 
Leobardo Gómez González 

se preocupa por la economía 
y bienestar de la población, 
trabajando con esfuerzo en 
las acciones de gestión ante 
diversas dependencias, de 
las cuales se ha concretado 
diversos programas de 
ayuda”, afirmó.

fue registrado un patito, 
cuya acta quedo asentada 
de manera simbólica en la 
institución.

Agrego, de igual forma el 
documento que se le habrá 
de entregar al dueño de 

una mascota tendrá validez 
de identidad y documento 
oficial para aspectos de 
salud ante el veterinario, 
además en caso de extravió, 
entre otros trámites para su 
crecimiento. 



Debate6 a
Algo más que palabras 

Tras la verdad

Alma grande

Retomado de El Financiero por su buen humor
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El trabajo es vida 

AMLO «alérgico a la piña»

La estrategia latina de Biden

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

HÉCTOR PARRA 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

“Hay que pensar que cualquier época tiene sus intervalos 
de oportunidades. Lo esencial es resistir y recuperarse, 

concentrarnos en la calidad de los empleos, cuestión en la que 
han de involucrarse empleadores y trabajadores, pero también 

los gobiernos a través del benéfico diálogo”. 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

La vocación de todo ser 
humano es vivir; y, a 
la vez, desvivirse por 

proporcionar creatividad 
laboriosa en cada aurora, 
para que pueda continuar 
la arboleda del linaje 
enraizándose con el tiempo 
y entroncándose a la 
existencia de las diferentes 
épocas vivenciales. Por 
consiguiente, cada ser humano 
debe de involucrarse en el 
trabajo decente, que es lo 
que verdaderamente nos 
dignifica, bajo el impulso de 
la justicia social. No son las 
riquezas ni la ostentación, 
sino la ecuanimidad y la 
ocupación, los que aportan 
savia y gozo. Dejemos, pues, 
que el futuro nos evalúe de 
acuerdo a  la misión, mediante 
un servicio de constancia, de 
método y de organización. 
Posteriormente, aparecerá el 
disfrute de sus logros, que son 
los que en realidad nos alegran 
los horizontes y nos dan la 
orientación debida. Como en 

No cabe duda que el 
presidente López, 
resultó bastante 

“alérgico a la piña”, pero a la 
ministra Norma Piña.

Reacciona negativamente 
su sistema inmunitario ¿Será 
por eso que se ausentó del 
permanente descanso? No 
quiere ni tomar el teléfono 
porque le afecta a la salud y dio 
órdenes a sus subordinados 
que no tomen las llamadas a 
los ministros. No sea que todos 
resulten con el mismo síntoma. 
Resultaron muy sensibles a la 
piña.

Consecuencia de la “alergia 
a la piña”, López orquestó una 
campaña con sus fanáticos 
más irracionales para que la 
ministra abandone el cargo, 
para lo cual “montaron” un 
plantón permanente frente 
a las oficinas de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación 
¿Qué hacen los fanáticos 
morenistas? Recaban firmas 

Ante las impulsivas 
expresiones de 
descontento de Donald 

Trump y sus conspiraciones al 
asaltar el Capitolio, como con 
ganas de desbaratar las leyes 
del país que lo hizo millonario 
y hasta lo convirtió en 
Presidente, surge una posición 
centrada, inteligente de Joe 
Biden que en sí misma anuncia 
una campaña exitosa. Designó 
como su jefa de campaña a la 
nieta de César Chávez, líder 
sindical y activista de derechos 
civiles de origen mexicano.

César fue un símbolo 
para los indocumentados 
latinos, nacido en Arizona en 
1927, de padres mexicanos, 
Chávez fue un trabajador 
agrícola migrante mexicano-
americano desde los 10 
años. Su lucha fue tan 
importante que se declaró el 
31 de marzo el Día de César 
Chávez en Estados Unidos, 
conmemoración que hizo 
oficial el presidente Barak 
Obama.

Julie Chávez Rodríguez 
es asesora presidencial 
y directora de Asuntos 
Intergubernamentales de 

todo, el amor que ponemos en 
lo que hacemos, es lo único 
que vale y nos salva de este 
mundo totalmente inhumano 
y deshumanizante.

Si unirse es el comienzo 
de todo, buscárselas 
juntos es el avance para 
el funcionamiento de las 
sociedades y todo un gesto de 
comunión y hermanamiento. 
Volvamos la vista a ese capital 
humano, donde se aplican 
las capacidades volitivas e 
intelectuales, deseosas de un 
mercado laboral inclusivo, 
con unos salarios y una 
remuneración conformes, en 
particular para los millones 
de obreros, con salarios bajos, 
que impiden un nivel de vida 
adecuado. Desde luego, todos 
debemos cooperar para que el 
sistema económico, en el que 

para que se vaya y deje de 
afectar, como el polen, a la 
salud del presidente López. Se 
quedarán con las ganas las y los 
agresivos ilusos.

Ante la eminente amenaza 
de violencia por iniciativa 
presidencial, la ministra 
Norma Piña, solicitó el apoyo 
institucional de la Guardia 
Nacional, para que custodien 
y garanticen la seguridad del 
personal que labora en las 
oficinas contiguas a Palacio 
Nacional, donde vive con 
extremos lujos el titular del 
Poder Ejecutivo. La señora 
gobernadora de la Ciudad de 
México, también manó apostar 
un piquete de elementos de 
policía para que hagan lo 
propio. Vaya que el presidente 
resultó muy delicado a la rica 
fruta de piña, teme por su 
salud, aunque en este caso sea 
una rara enfermedad política 
que parece afectar a muchos 
morenistas.

El actuar de los ministros, 
coincidentemente, produjo 
estragos en la salud política 

nos sustentamos, no perturbe 
la estética del bien colectivo 
sobre el privado. Precisamente, 
el peculio suele ser un dominio 
apropiado por una minoría 
elitista, que lo único que le 
afana es obligar a la mayoría 
a trabajar en su provecho.  
De estas duras historias 
tenemos que despertar 
más pronto que tarde. Nos 
merecemos florecer en 
humanidad conjuntamente. 
Amar a través del cotidiano 
quehacer diario, no sólo nos 
reconstruye, también nos hace 
crecer y recrearnos entre sí.

La seguridad es 
significativa. A propósito: 
“No vive el que no vive 
seguro”, decía el inolvidable 
Francisco de Quevedo. Por 
cierto, en junio de 2022, la 
Conferencia internacional 

de Andrés López Obrador, a 
grado tal que a unos días de las 
resoluciones se incapacitó, bajo 
el pretexto del Covid-19, según 
sus voceros. Al presidente no le 
resultó fácil entender, mucho 
menos aceptar la derrota que 
le asestaron los senadores de 
oposición y lo confirmaron 
los ministros, en relación con 
el destino de la corporación 
policial denominada Guardia 
Nacional.

Para desahogar sus 
penas, el presidente, como 
suele actuar, descalificó a los 
ministros y no los bajó de 
traidores por respetar y hacer 
respetar la Constitución. 
Tergiversó la interpretación 
de las resoluciones ¿Será por 
su arrogante ignorancia del 
Derecho Positivo Mexicano? 
Lo blanco lo confundió con lo 
negro, ahora resultó daltónico 
político el señor leguleyo. Se le 
acumularon las enfermedades, 
además de la severa “alergia a la 
piña”. La ministra, impávida, 
no se deja dominar por las 
injurias y mentiras de Andrés 

del Trabajo, decidió incluir 
con gran acierto, “un entorno 
de trabajo seguro y saludable”, 
en el marco de principios 
y derechos fundamentales 
con el compromiso de la 
Organización Internacional 
del Trabajo (OIT). Sin duda, cada 
uno de nosotros es responsable 
de frenar muertes y lesiones en 
el campo laboral. Priorizar e 
invertir en la prevención de los 
accidentes del trabajo y en las 
enfermedades profesionales, 
dentro de los programas de 
seguridad y salud laboral, 
es un buen objetivo. Ayuda 
a la sostenibilidad de las 
economías, garantizando 
así una mano de obra sana y 
productiva. Lo importante 
es no dejar que se apague el 
entusiasmo, para no ahogarnos 
en nuestras propias miserias. Y 

López Obrador. No responde 
a ninguna de las bravatas 
mañaneras, no vaya siendo 
que le afecte más la alergia y 
necesite otros medicamentos, 
claro, la culpable sería la 
“piña”; ya bastante tiene con la 
cauda de enfermedades con 
las que carga el presidente. La 
ministra ha sido contundente: 
no litiga los asuntos en los 
medios. Todo lo contrario de 
López, quien, a través de la 
manipulación de los hechos, 
cotidianamente desinforma. 
Ellos, los ministros, imparten 
justicia, mientras que el ocioso 
de AMLO se la vive hablando 
de todo, aunque no domine 
nada; ya ni las manifestaciones 
le resultan, la sociedad civil 
organizada lo ha derrotado. Por 
eso le es sencillo “gobernar”, 
literalmente no hace nada.

¿Qué la ministra quiso 
negociar el periodo de 
transición de la Guardia 
Nacional? ¡Mentira! 8 meses 
es más suficiente para trasladar 
el mando. Total, el mismo 
presidente sigue siendo el 

así, tanto el hacer y deshacer 
como el decir y obrar, nos 
pertenece por orden natural. 
En definitiva, que todo tiene su 
momento para no aburrirse y 
caer en la ociosidad. 

Ciertamente, y a pesar  
de la verdad fundamental 
del valor perenne de la 
laboriosidad, sabemos que son 
muchas las contrariedades 
traspuestas en la sociedad 
actual. Nos encontramos en 
un tiempo nuevo, lo que nos 
exige cambios profundos y 
acelerados, pero también no 
dejar a nadie atrás. En este 
sentido, la protección mutua 
es un elemento fundamental, 
un impulso necesario para 
no caer en el desánimo, en 
estos tiempos de crisis global. 
Hay que pensar que cualquier 
época tiene sus intervalos de 
oportunidades. Lo esencial 
es resistir y recuperarse, 
concentrarnos en la calidad 
de los empleos, cuestión en 
la que han de involucrarse 
empleadores y trabajadores, 
pero también los gobiernos 
a través del benéfico diálogo. 
Mandos, que han de estar 
siempre vivos para combatir 
los mayores obstáculos para 
el desarrollo, como son la 
pobreza y la desigualdad. 
Personalmente, reconozco 
que cuando he estado  
ocupado todo el día, la noche 
me sabe a descanso y el alma se 

jefe ¿Por qué tanta alaraca? 
La SEDENA no ha sido capaz 
de amainar la violencia, lo 
mismo sucederá con Rosa 
Icela Rodríguez, a la inepta 
la habían relevado de la 
responsabilidad quitándole la 
carga de comandar la Guardia 
Nacional. También se la lleva 
de a “muertita”, haciendo 
informes y de vocera de las 
tragedias que ocasiona el 
manejo del mal gobierno 
de la #4T. Ahora que, como 
acostumbra administrar 
el gobierno de López, es 
seguro que el general seguirá 
moviendo los “hilos” de la 
Guardia Nacional e Icela será 
el “parapeto”.

Prurito le causan las 
resoluciones de la SCJN a López 
Obrador. La “piña lo envenena”. 
Los mismos ministros 
echaron para atrás otro de los 
abusos del gobierno de la #4T. 
Sí, la Guardia Nacional ya no 
podrá realizar acciones de 
“inteligencia”, o sea, de espía. 
Declararon inconstitucional 
la fracción VI del artículo 9 de 
la Ley de la Guardia Nacional, 
que le permitía “espiar” sin 
orden judicial, ilegalidad 
privilegiada de AMLO, para 
“espiar” a sus enemigos. Para 
López es “inteligencia” y así 
venía abusando con el sistema 
de espionaje israelí Pegasus, un 

llena de satisfacción.
No olvidemos jamás, 

que mediante el vocacional 
ejercicio laboral debemos 
obtener el necesario sustento; 
al tiempo, que ofrecemos 
una aportación personal 
al progreso general, con 
una dimensión solidaria de 
nuestro andar por la tierra. 
En consecuencia, hemos de 
contribuir a visibilizar la 
siniestralidad y la precariedad 
laboral y a denunciar las causas 
que las provocan, para que 
deje de considerarse como 
algo normal. Indudablemente, 
necesitamos poner los medios 
cooperantes para que esto no 
suceda y se faciliten, además, 
a las víctimas y sus familias 
los trámites burocráticos, para  
que les sea reconocida su 
situación de siniestralidad. 
Aunque suene a arcaico 
y repetitivo, aún hay que 
defender la presencia humana 
por encima del dividendo 
comercial, la dignidad de la 
persona sobre todo lo demás, 
incluido el tema productivo, 
así como el bien colectivo que 
también ha de situarse sobre 
la acumulación de riqueza. En 
cualquier caso, ojalá tengamos 
la ocasión de descubrirnos a 
nosotros mismos, arrimando 
el hombro y compartiendo 
sueños.

Esta es opinión personal 
del columnista

software maligno que infecta 
teléfonos para saber todo del 
propietario de la línea; así 
espiaron a varios periodistas 
y defensores de derechos 
humanos ¿Ahora entienden 
el por qué de la “alergia a la 
piña” de AMLO? Otro fracaso 
a los cotidianos abusos del 
presidente.

Sin declaración alguna 
en los medios, solo a través de 
sentencias, los ministros han 
puesto en su lugar a quien se 
resiste y patalea por los regaños 
judiciales, sí el presidente López 
Obrador. La pasada semana, 
fue un suplicio para el titular 
del Poder Ejecutivo, razón que 
le alteró su inmunidad y su 
funcionamiento fisiológico, a 
tal grado se deterioró que tuvo 
que pedir descanso. Bueno, 
hasta el coronavirus lo invadió, 
según fuentes oficiales.

Es recomendable que 
AMLO se vaya acostumbrando 
a las “alergias que le produce 
la piña”. El efecto le durarán 
lo que resta del sexenio. 
Medicamente debe utilizar 
algún antihistamínico. 
Conclusión. Excelente labor 
jurisdiccional que desempeña 
la mayoría de las y los 
ministros que han doblado a 
López Obrador.

Esta es opinión personal 
del columnista

la Casa Blanca. Originaria 
de California, trabaja con 
gobernadores, alcaldes y 
funcionarios de todo el país 
“para movilizar su apoyo en 
las prioridades críticas” de 
Biden y de su vicepresidenta 
Kamala Harris, además de 
liderar la coordinación en la 
respuesta a emergencias.

La latina con el puesto 
de más alto rango de la 
Casa Blanca lleva años 
desempeñando cargos en 
administraciones demócratas.

Este martes, justo cuatro 
años después de que anunciara 
su candidatura de 2020, Biden 
se postuló a la reelección en 
un video titulado “Libertad”.

En él asegura que hay que 
seguir librando la “batalla por 
el alma de la nación” frente a los 
extremistas MAGA, acrónimo 
del lema del expresidente 
republicano Donald Trump 
“Make America Great Again” 
(“Hagamos a Estados Unidos 
grande de nuevo”).

El presidente, quien de 
ser reelegido terminaría 
su mandato con 86 años, 
asegura que los republicanos 
quieren quitar derechos a los 
estadounidenses y dividir el 
país. 

La estrategia de Biden es 

muy clara: atraer el voto de 
los latinos, incluso del resto de 
los estadounidenses de origen 
indocumentado, con una 
figura emblemática de la lucha 
por la libertad y los derechos 
de los más vulnerables. La 
designación de Julie Chávez 
crea, desde ahora expectativas 
de una campaña que no 
dejara pasar tan fácilmente el 
racista de Trump, por lo que 

seguramente radicalizará sus 
posturas y llevara a su ejército 
de dementes a pelear contra 
los miembros de la campaña 
de Biden.

Sin embargo, Trump es 
predecible, con posturas muy 
simples y tan pragmático 
como protagónico que tiene 
como única consigna el 
arrebatar el poder para gozar 
de privilegios. Identificado 

con la derecha Donald Trump, 
tendrá que atraer simpatías de 
los latinos, principalmente 
de los mexicanos ante esta 
estratégica designación. 
O bien se irá al extremo y 
tratará de pelear como buen 
supremacista blanco, contra 
todo lo que pueda oler a 
migrante.

Su viejo proyecto del muro 
será el aviso del estilo de su 
campaña, si lo anuncia como 
una obra que debe seguir, 
habrá enfrentamiento; si 
asegura que lo dejará a medio 
construir querrá decir que 
quiere atraer el voto de los 
latinos que pueden arrojar al 
ganador en los comicios.

En el vecino país del norte 
hay 60 millones de latinos, casi 
todos seguidores de la figura 
histórica de César Chávez, 
quien seguramente aparecerá 
mencionado en más de una 
ocasión por el Presidente 
Biden.

Sin duda una estrategia 
que puede vencer.

PEGA Y CORRE
El ex gobernador de 

Michoacán que quería ser 
candidato a la Presidencia de la 
República, ahora ve frustrada 
su carrera al ratificarse el 
fallo de no poder ejercer cargo 
público por once meses… 

Esta es opinión personal 
del columnista
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Imparte la psicóloga Nancy Bernal una charla sobre este tipo de violencia y recomienda qué hacer  
y a dónde acudir para la respectiva denuncia.

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz   

Como parte de 
las actividades 
de la Semana de 

la Seguridad Social, 
organizada por la Comisión 
Permanente de Trabajo y 
Previsión Social, presidida 
por la diputada Gisela 
López López, la psicóloga 
Nancy Bernal Aguilera, de 
la Jurisdicción Sanitaria 
V, impartió una charla a 
trabajadoras y trabajadores 
del Poder Legislativo sobre 
prevención del acoso y 
hostigamiento sexuales.

La diputada Gisela López 
agradeció la participación 
de la servidora pública 
de los Servicios de Salud 
de Veracruz (Sesver) por 
contribuir a la actualización 
de los conocimientos de 
la plantilla laboral del 
Congreso del Estado, que 
permita identificar el acoso 
u hostigamiento, saber qué 
hacer y a qué instancia 
acudir.

Agregó que, como 
parte de la colaboración 
interinstitucional, este 
Congreso se ha sumado 
a la estrategia estatal 
de Cero Tolerancia a 
la Violencia contra las 
Mujeres y las Niñas 
en Veracruz, puesta en 
marcha por el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez, 
por lo que “este tipo de 
capacitaciones abona a 
contar con servidores 
públicos que actúen con 

Capacitan a personal del 
Congreso en prevención del 

acoso y hostigamiento sexuales

Conoce la página

Suscríbete al boletín y conoce los
Momios, jugadas sugeridas, estadísticas y más.
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Resultados del 
concurso No. 636

ética y responsabilidad en 
el ejercicio de sus cargos”.

En su participación, 
Nancy Bernal Aguilera 
explicó el Protocolo para 
la Prevención, Atención y 
Sanción del Hostigamiento 
y Acoso Sexual en la 
Administración Pública 
Estatal (APE) basada en 
las leyes de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, para la Igualdad 
entre Mujeres y Hombres 
y para Prevenir y Eliminar 
la Discriminación, todas 
del estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave.

Indicó que el objetivo del 
Protocolo es la aplicación de 
acciones y procedimientos 
para prevenir, atender, 
investigar y sancionar 
el hostigamiento y/o 
acoso sexual por parte 
del funcionariado de las 
dependencias o entidades 
de la APE.

Además, distinguió que 
el hostigamiento sexual 
consiste en un ejercicio 
del poder dentro de una 
relación de subordinación 
real entre dos personas: la 
que se encuentra en calidad 
de afectada y la presunta 
agresora. Mientras que el 
acoso sexual es la forma 
de violencia en la que, si 
bien no hay subordinación, 
hay un ejercicio abusivo 
de poder que conlleva a la 
indefensión y riesgo para la 
persona afectada.

Tras explicar diversos 
actos que son considerados 
como hostigamiento o 

acoso sexual, la funcionaria 
recomendó a las personas 
que pudieran sentirse 
violentadas por este 
delito acudir a su Unidad 
de Género u Órgano 
Interno de Control para el 
seguimiento respectivo.

Por último, Bernal 
Aguilera destacó que el 
acompañamiento y asesoría 

a las personas afectadas por 
estos tipos de violencia son 
fundamentales, por lo que 
exhortó a los participantes 
a continuar fortaleciendo 
los organismos encargados 
de investigar y sancionar 

estos ilícitos.
Estuvieron presentes 

también la encargada del 
Centro de Estudios para 
la Igualdad de Género y 
los Derechos Humanos 
del Congreso del Estado, 

Arhely Cuesta Briones, 
y el secretario general 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 
del Poder Legislativo, 
José de Jesús Rodríguez 
Hernández.
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Una obra de impacto social para la cabecera municipal

Neto García da banderazo 
de inicio de pavimentación 

en calle Cuauhtémoc

Advierte IMSS Veracruz Sur 
sobre el síndrome de ojo seco

REDACCIÓN NORESTE         
Veracruz, Veracruz 

Para prevenir el 
síndrome de ojo 
seco, padecimiento 

que se caracteriza por 
la deshidratación de la 
conjuntiva y la córnea, a 
causa de la evaporación 
acelerada de lágrimas, el 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en 
Veracruz Sur recomienda 
reducir el brillo de la 
pantalla de dispositivos 
móviles y no exponerse 
directamente al aire 
acondicionado.

La oftalmóloga del 
Hospital General Regional 
(HGR) No. 1 de Orizaba, 
Montserrat Tostado 
González, informó que 
también es necesario 
corregir la graduación de 
los lentes y acudir a revisión 
con especialista por lo 
menos dos veces al año.

REDACCIÓN NORESTE        
Venustiano Carranza, Puebla  

Por más de 40 años la 
calle Cuauhtémoc, de 
la cabecera municipal, 

no recibió ninguna 
rehabilitación, ahora, con 

el apoyo del alcalde Ernesto 
García Rodríguez y su 
cabildo, dieron el banderazo 
de inicio de la primera etapa 
de su pavimentación con una 
inversión de poco más de 2 
millones 532 mil pesos.

Dicha obra contempla 

la demolición de 213.90 
metros cúbicos de pavimento 
existente, y la construcción  
de 320 metros cúbicos de 
concreto del KM 0+000 
al 0+230, contempla un 
ancho de 9.30 metros con un 
espesor de 15 cm, suministro 

y colocación se pintura tipo 
tráfico en guarniciones.

De esta manera 
el Gobierno de la 4ta 
Transformación cumple con 
su compromiso para generar 
una mejor calidad de vida 
a todos los habitantes de 

Venustiano Carranza.
En el banderazo de inicio 

de obra, Neto García agradeció 
la confianza del señor Mario 
Calva Cabrera y al comité 
de obra integrado por los 
vecinos, a quienes aseguró que 
recibirán una obra de calidad.

De igual manera, agradeció 
la oportunidad que el 
Gobernador de Puebla, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, 
le da para trabajar de la mano 
y lograr que el municipio 
avance con su Desarrollo y 
Transformación.

La especialista explicó 
que algunos de síntomas 
de este padecimiento son: 
ardor ocular, ojos rojos, 
comezón y lagrimeo, visión 
borrosa, ojo seco y dolor 
de cabeza, asociados al 
esfuerzo ocular.

Mencionó que varía el 
rango de edad en el que se 
presenta la enfermedad, 
pero se ha detectado que 
dichas afecciones son más 
frecuentes en personas 
mayores de 45 años, debido 
a cambios del cristalino 
(mecanismo que sufre 
alteraciones en su poder 
refractivo para poder leer) y 
en su transparencia.

Tostado González 
afirmó que para atender 
esta patología, el IMSS 
cuenta con tratamientos 
a base de lubricantes 
tópicos, antiinflamatorios e 
inmunomoduladores.

Para reducir el riesgo de 
contraer este padecimiento 

recomendó tomar descansos 
de 10 a 15 minutos por 
cada cinco horas de uso de 
teléfono celular, tableta o 
computadora, y lubricar de 
manera constante los ojos, 
bajo prescripción médica.

La oftalmóloga 
refirió que este síndrome 
también puede darse 
por la menopausia, 
alergias, enfermedades 
inflamatorias como 
lupus, artritis reumatoide, 
rosácea, Parkinson y uso de 
medicamentos diuréticos, 
antihistamínicos y algunas 
hormonas. 

Advirtió que de no 
atenderse a tiempo, se 
puede ocasionar ulceración 
de la córnea, perforación 
ocular e incluso pérdida de 
la visión, por lo que exhortó 
a la población a acudir a 
la Unidad de Medicina 
Familiar correspondiente, 
en caso de presentar los 
síntomas.
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Imparten curso para elaborar 
cortinas oncológicas 

UV reconoce esfuerzo de sus egresados

REDACCIÓN NORESTE     
Tuxpan Veracruz 

Como parte de la 
campaña “Trenzando 
Sueños” que impulsa 

la síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara, se realizó el 
taller de capacitación para 
la elaboración de cortinas 
y pelucas oncológicas, 
con la finalidad de que 
más ciudadanos se unan 
a la preparación de estos 
accesorios que se donan a 
mujeres pacientes de cáncer 
que están bajo tratamientos 
oncológicos. 

Fue en la sala anexa de 
cultura donde se dieron cita 
hombres y mujeres que tenían 
la inquietud de aprender las 
técnicas de elaboración de 
estas cortinas y las formas 
correctas de seleccionar el 
cabello.  

Anaid Violeta López 
Mejía, representante de 
la ONG “Mechones de 
Esperanza”, dio a conocer que 
el objetivo es que ciudadanos 
aprendan la elaboración 
de las cortinas oncológicas 
y posteriormente estas se 
puedan donar a pacientes que 
lo necesiten. 

“En esta ocasión le 
estamos enseñando el 
proceso de elaboración de 
las cortinas oncológicas, para  
que posteriormente sean 
donadas, estas se entregan a las 
mujeres que así lo requieran. 
Algunas de las beneficiadas 

REDACCIÓN NORESTE     
Xalapa, Veracruz  

La Universidad 
Veracruzana (UV) celebró 
a los siete mil 43 alumnos 

y alumnas que concluyeron 
satisfactoriamente sus 
estudios de Técnico Superior 
Universitario (TSU), 
Licenciatura y Posgrado, en las 
cinco regiones universitarias 
durante el ciclo escolar agosto 
2022-enero 2023.

La ceremonia protocolaria 
se realizó en la sala de 
conciertos de Tlaqná, Centro 
Cultural, encabezada por 
el rector Martín Aguilar 
Sánchez, acompañado de 
Juan Ortiz Escamilla, Lizbeth 
Viveros Cancino y Jaqueline 
Jongitud Zamora, titulares de 
las Secretarías Académica, de 
Administración y Finanzas y 
de Desarrollo Institucional, 
respectivamente.

Cabe mencionar que un 
acto similar se llevó a cabo en 
las regiones universitarias de 
Coatzacoalcos-Minatitlán, 
Orizaba-Córdoba, Veracruz y 
Poza Rica-Tuxpan, encabezado 
por los vicerrectores 
Georgina Hernández Ríos, 
Roberto Bernabé Guapillo 
Vargas, Rubén Edel Navarro 
y Liliana Cuervo López, 
respectivamente.

En representación de 
los egresados, Isaí Rafael 
González, quien concluyó 
el Programa Educativo (PE) 
Educación Musical en la región 
Xalapa, mencionó que la UV 
tiene como misión formar 
profesionales cualificados, 
éticamente comprometidos y 
con sentido humanista.

“Cada estudiante que 
egresa se caracteriza por sus 
conocimientos, aptitudes, 
destrezas y habilidades, pero 
sobre todo por su contribución 
a la sociedad, a fin de coadyuvar 
en la construcción de una 
cultura de paz, la defensa de 
los derechos y el respeto a las 

han sido víctimas de 
violencia, otras más han 
sufrido graves accidentes  
que afectan a su cuero 
cabelludo, es allí cuando 
“Mechones de Esperanza” les 
entrega de estas cortinas que 
sabemos son de gran utilidad 
para ellas. 

Esta es la segunda 
etapa de la campaña que 
impulsa la síndica Mtra. 
Beatriz Piña Vergara, la 
primera fue la donación 
de cabello, la cual continúa 
con el apoyo de la estética 
Stylos, posteriormente se 
contempla que estas puedan 
ser entregadas a mujeres 
tuxpeñas que requieran 
cortinas pero que no cuenten 

con los recursos económicos 
para adquirir una.  

La elaboración de las 
cortinas tiene un tiempo 
estimado de cuatro horas, 

además de que el cabello 
es sometido a procesos de 
hidratación para que este 
tenga una duración de hasta 
tres años.

diferencias”, manifestó.
El joven enfatizó que 

culminar su formación en la 
UV es un logro que celebra 
con entusiasmo y lo motiva 
a continuar su preparación 
académica el día de mañana.

Citó al pedagogo brasileño 
Paulo Freire al declarar: “La 
educación no cambia al 
mundo, pero sí a las personas 
que van a cambiarlo”.

El rector Martín Aguilar 
recordó la conferencia dictada 
por Edward Said en 1991 
sobre la libertad académica, 
donde expuso que la mente del 
estudiante no solamente debe 
ser diestra a nivel académico y 
en su disciplina, también debe 
estar abierta a la eventualidad y 
aventura.

“Nuestro sentido 
reconocimiento por concluir 
satisfactoriamente sus estudios; 
las y los felicitamos por sus 
esfuerzos para completar el 
programa educativo y por 
establecer una relación libre 
y sólida con sus procesos de 
aprendizaje.”

Finalmente, les dijo que 
usen esos recursos educativos 

como medio para interrogar, 
cuestionar y transformar la 
realidad social.

“Una de las tareas de 
cualquier egresado de la 
Universidad Veracruzana 
no sólo es construir un 
proyecto individual en torno 
al triunfo material o un 
sueldo extraordinario, sino 
establecer las condiciones para 
que la libertad académica, el 
pensamiento crítico y la justicia 
asocial esté al alcance de todas 
las personas.”

Premio Ceneval-EGEL
La ceremonia también 

fue el marco para entregar los 
reconocimientos a los mejores 
promedios y el Premio Ceneval 
al Desempeño de Excelencia-
EGEL 2022, en las cinco 
regiones universitarias.

Rosalinda Domínguez 
Montes, egresada del PE 
Médico Cirujano, región 
Poza Rica-Tuxpan, recibió de 
manos de la vicerrectora Lilia 
Cuervo el Premio Ceneval al 
Desempeño de Excelencia-
EGEL 2022, a nombre de los 
56 estudiantes UV que lo 
obtuvieron.

El Centro Nacional de 
Evaluación para la Educación 
Superior (Ceneval) otorga 
este premio a los sustentantes 
que obtienen el nivel de 
desempeño sobresaliente en la 
Sección Disciplinar y el nivel 
de desempeño sobresaliente 
o satisfactorio en la Sección 
Transversal del Examen 
General para el Egreso de la 
Licenciatura (EGEL), y que 
cumplen con los requisitos de 
aplicar por primera vez y tener 
un máximo de un año de haber 
egresado de la licenciatura.

Asimismo, fueron 
reconocidos los alumnos 
que obtuvieron los mejores 
promedios en las regiones 
universitarias. En Xalapa: 
Hermila Morales Guevara, 
egresada del PE Protesista 

Dental; Myrna Stella Vargas 
Saavedra, egresada del PE 
Educación Artística con 
Perfiles Diferenciados, 
y Mauricio Hernández 
Marroquín, egresado del 
Doctorado en Matemáticas.

Edith Estefanía Bolan 
Ochoa, egresada del PE 
Cirujano Dentista, región 
Coatzacoalcos-Minatitlán; 
Macario Ortega Camilo, del  
PE Contaduría, región Orizaba-
Córdoba; Rigoberto Gutiérrez 
Molina, del PE en Ciencias 
Agrícolas, región Veracruz; 
Miranda Rivera Lárraga, del 
PE Pedagogía, y Karla Patricia 
López Loyde, del PE Gestión 
del Aprendizaje, ambas de la 
región Poza Rica-Tuxpan.

De manera presencial 
atendieron la ceremonia 

los directores generales de 
la Universidad Veracruzana 
Intercultural, del Sistema 
de Enseñanza Abierta, de 
Investigaciones y de la Unidad 
de Estudios de Posgrado: Daniel 
Bello López, Mónica Victoria 
Ruiz Balcázar, Roberto Zenteno 
Cuevas, Edgar González 
Gaudiano, respectivamente; así 
como los directores generales 
de las seis áreas académicas y 
dependencias administrativas, 
de institutos y centros de 
investigación y de facultades, 
docentes y familiares de los 
egresados.

En el cierre del evento la 
Orquesta Universitaria de 
Música Popular de esta casa de 
estudios ofreció un concierto 
de gala, con un repertorio 
musical basado en películas.
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El Instituto Veracruzano 
de la Cultura, a través 
del Museo Teodoro 

Cano, rindió homenaje al 
reconocido artista papanteco 
en el marco de su cuarto 
aniversario luctuoso con el 
ciclo de conferencias “La 
huella de Teodoro Cano, El 
papanteco que modificó el 
paisaje”, que se llevó a cabo 
los días viernes 21, sábado 22 
y domingo 23 de abril a las 
17:00 horas, en el auditorio del 
recinto. Esta actividad busco 
difundir y presentar a las 
nuevas generaciones el trabajo 
de uno de los artistas plásticos 
más importantes del estado. 
Originario de la ciudad que 
perfuma al mundo, el maestro 
Teodoro Cano encontró en 
sus raíces culturales, memoria 
y vida cotidiana el sustento 
de su producción plástica 
y escultórica. Llenó con su 
propuesta estética los espacios 
públicos y recintos educativos 
del estado de Veracruz, de la 
región del Totonacapan y de 
su ciudad natal, plasmando 
en muros, lienzos y esculturas 
monumentales las tradiciones 
y costumbres de su pueblo. 
De la mano de Víctor Poo 
Echaniz, especialista en la 
historia papanteca, el viernes 
21 de abril el público pudo 
descubrir la historia de 
vida de este gran maestro 
de la plástica: su infancia, 
la influencia de su padre, 
su formación académica 
y su acercamiento con los 
destacados pintores Diego 
Rivera y José Chávez Morado, 
entre otros artistas de la 
época de oro del muralismo 
en México. El sábado 22 se 
habló de su madurez artística 
y el perfeccionamiento de 
su técnica. El investigador 
reflexiono acerca de cómo 
su trabajo y trayectoria 
profesional contribuyeron 
a cambiar el aspecto de 
los recintos de vocación 
artísticocultural dentro 
y fuera de Veracruz. 
Finalmente, el domingo 23 
de abril se conversó sobre 
la importancia del legado 
de este gran ser humano 
y artista y sus aportes a la 
historia del arte en Veracruz. 
Continuando con el análisis 
de su obra, se discutirán las 
cualidades y valor artístico de 
sus creaciones, promoviendo 
la preservación de este 
patrimonio para el disfrute de 
todas y todos...

El 29 de mayo de 1932 
nació Maximino Teodoro 
Cano, en la calle de Miguel 
Negrete en el número 14 en 
Papantla, frente del Pozo de la 
Cruz, su infancia y juventud 
las vivió aquí, entre estudios 
y amigos de aventuras, 
aprehendió vivió este Papantla 
de los treintas y los cuarentas 
esplendor en este pueblo que 
ha tenido épocas de grandeza 
y esplendor cultural como 
ningún otro esto formó y le 
dio un don a Teodoro Cano 
desde niño. En 1945… «Ese 
año hizo su aparición en 
Papantla la paquidérmica 
figura del genial muralista 
Diego Rivera, acompañado de 
algunos amigos. Venía con el 
propósito de visitar las ruinas 
de Tajín y elaborar algunos 
bocetos que le habrían de 
servir para plasmarlos al 
fresco en el mural «México 
prehispánico y colonial», 
en uno de los pasillos del 
Palacio Nacional. Se hacía 
acompañar de algunos 
amigos, entre ellos el pintor 

Víctor Poo Echaniz

Crónicas
               de Papantla

La huella de Teodoro Cano

Xavier Guerrero, su ayudante 
de confianza, el caricaturista 
huatusqueño Ernesto García 
Cabral «El chango», y el bardo 
papanteco José de Jesús Núñez 
y Domínguez, que había 
dirigido Revista de Revistas, 
de la misma empresa editorial 
que el periódico Excélsior y 
en esa época se desempeñaba 
como director del Museo 
Nacional de Antropología e 
Historia.» Después de visitar 
Tajín, pasearon por la ciudad 
de Papantla«…Los anfitriones 
– entre ellos don Raúl del 
Cueto- en esta ocasión llevaron 
a tan distinguidos visitantes al 
domicilio de don «Chano» 
Cano (papá de Teodoro) 
para que vieran las famosas 
bateas decoradas de olorosa 
madera de cedro, de las que 
Diego compró algunas para 
su colección de arte popular 
que engalanaba su estudio del 
barrio de Coyoacán.» «Para 
mitigar los estragos del calor, 
el cansancio de la excursión 
arqueológica, y reponer el 
sudor copioso que transmitía 
la piel, Diego departía ahí en 
el centro de Papantla, con 
algunos amigos contemplando 
a la mayoría de los hombres 
con su machete a la cintura 
y un sombrero de palma 
adornado con un jazmín 
que les cubría la cabeza, sin 
zapatos unos y otros luciendo 
orgullosos botines de cuero 
negro; las inditas vestidas de 
vaporosa tela blanca, con su 
tachín de colores chillantes 
cubriéndoles el pecho, 
descalzas, con una peineta y 
un ramito de flores adornando 
su cabellera bruna trenzada 
con listones de colores. Fue 
en ese momento en que el 
genial muralista fue invitado 
a saborear los riquísimos 
mantecados que elaboraba 
«el sordo» Alfredo Ramírez, 
frente al parque, cuando quién 
sabe por qué misteriosas artes, 
Teodoro, de escasos 14 años 
hizo a un lado su timidez y 
sin saber a ciencia cierta la 
finalidad, lo abordó. Le dijo 
cuanto es necesario para 
llamar la atención y le confesó 
que le gustaba dibujar. Diego, 
de buen humor, le pidió al 
chamaco descalzo que le 
mostrara sus habilidades. Le 
proporcionaron papel y lápiz. 
Teodoro en un santiamén le 
hizo una caricatura a Diego. 
El rostro abotagado y los ojos 
saltones y blanduzcos como 
de sapo no podía ser mejor 
modelo. Los contertulios 
celebraron con grandes 
risotadas el asombroso 
parecido. Uno le dijo a García 

Cabral: «Este chamaco te 
gana, Chango». Luego, Diego 
le pidió que pintara el paisaje 
que estaban viendo y el 
pequeñuelo en 15 minutos 
había concluido su apunte. 
Se despidió del mozalbete 
obsequiándole una tarjeta 
para que cuando fuera a la 
ciudad de México lo buscara.» 
Más tarde este encuentro 
le abriría las puertas a  
Teodoro Cano para llegar 
a lo que es ahora. Cómo no 
reconocer a todos los que 
acompañaron al Maestro en 
esta vida llena de logros y de 
trabajo: En mil novecientos 
setenta y nueve el secretario 
de la SEP Lic. Fernando 
Solana visitaba Papantla con 
motivo de los treinta años 
del INI y cuando admiraba 
la construcción del Mural 
Homenaje a la Cultura 
Totonaca, frente al Parque 
Téllez, el maestro Cano le 
habló de la Casa de Artesanías, 
de la enorme matrícula de 
chiquillos, y de sus carencias 
con que se trabajaba, 
planteándole la necesidad de 
crear los Talleres Libres de arte 
con apoyo oficial, El Secretario 
Solana Morales apoyó la 
propuesta y el gobernador 
instruyó al rector para echar 
a andar el nuevo Centro 
Cultural dependiente de la 

Universidad Veracruzana. La 
Universidad Veracruzana, 
incorporó esta Casa de  
Cultura a su nómina con el 
nombre de Talleres Libres 
de Arte de la UV. Otorgó 
cuatro plazas a los maestros 
de tiempo completo: Masaru 
Goji, de escultura, Pablo 
Platas y Lorenzo Rivera, 
impartían dibujo, y el propio 
Teodoro Cano como director. 
Completaba la plantilla 
la eficiente secretaria y 
colaboradora Ofelia Díaz 
Curti. Un reconocimiento a 
albañiles maestros de obra y 
colaboradores de esta escuela 
que se convirtió en uno de los 
pilares de la cultura a todos los 
que trabajaron con el Maestro 
Cano nuestro reconocimiento 
ya que fueron ellos los que le 
dieron sentido a los diseños y 
planteamientos humanísticos 
del gran maestro Teodoro 
Cano. El maestro disfrutaba 
del Sorrento restaurant 
de papantla en el Centro 
Histórico, se sentaba en una 
sombra para disfrutar de su 
mural Homenaje a la Cultura 
Totonaca solo queda decir 
que se extrañara cuando falte 
su presencia, su sonrisa y  
esa calidez de hombre 
satisfecho de que cumplió 
con su misión en este mundo. 
Desde hace días reviso la 

obra del maestro Teodoro 
Cano y es inmensa, el hecho 
es que se tiene en Poza Rica 
un Catálogo de Murales de 
Melina Morkecho y se debe 
continuar con este registro ya 
que el tiempo no perdona y 
siempre es el enemigo número 
uno del arte público, estoy 
seguro que Teodoro Cano no 
ha muerto vive en cada una de 
sus obras y hay que explicarlas 
como él las entendió, no es 
fácil el trabajo de salvaguarda 
de estos materiales son una 
obligación de todos, no solo 
de autoridades, de público en 
general y tenemos que decirle 

a nuestros jóvenes y niños 
que deben cuidarlo, que es 
nuestro patrimonio, murió un 
tesoro vivo, ahora tenemos un 
patrimonio extenso, valioso 
y lo principal hecho por un 
papanteco que supo poner en 
alto la cultura totonaca valla 
de nuevo nuestro más sentido 
pésame y sabemos que en la 
bóveda celeste se encuentra 
desde este veintitrés de abril 
una estrella más que brillara 
por siempre.

*Le agradecemos a nuestra 
amiga Jaqueline Abigail 
Posadas Ferral por permitir 
compartir sus imágenes.
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

DIF Municipal de 
Cazones prepara la 
“Jornada Visual de 

Alta Especialidad en Retina  
y Vitreo 2023", la cual se 
llevará a cabo el sábado 6 y 
domingo 7 de mayo en las 
instalaciones del auditorio 
municipal Agustín Lara 
Aguirre  en un horario de 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El DIF municipal 
que preside Norma 
Aracely Uribe 

Castillo, el Ayuntamiento 
Constitucional que preside 
el Miguel Ángel Uribe 
Toral y su gran equipo de 
trabajo felicitan a todos los 
niños, niñas y adolescentes 
de las 37 comunidades y 8 
barrios del Municipio de 
Cazones por el día del niño. 

Es por ello que para el 
sistema DIF los infantes 
son uno de los pilares más 
importantes de la sociedad 
pues son la razón por la 
que trabajan día a día para 
que nadie se quede sin ser 
atendido pues el regalo más 
preciado es la salud.

Las niñas y niños del 
Municipio tienen derecho 
a la salud y a disfrutar su 

Los niños son una 
prioridad: DIF municipal 

Preparan “Jornada Visual de Alta 
Especialidad en Retina y Vitreo 2023"

niñez de la mejor forma 
posible; los infantes 
saludables tienen mejores 
oportunidades de crecer, 
desarrollarse y aprender a 
convertirse en un adulto 
sano y productivo.

“Estamos trabajando 
en acciones de salud que 
benefician a todos los niños 
de nuestras comunidades” 
mencionó la presidenta del 
DIF 

Ante esta celebración 
se continúa invitando 
a la población infantil 
con algún padecimiento 
que a continuación 
se menciona para así 
integrarlos a las diferentes 
jornadas gratuitas de alta 
especialidad de valoración 
y cirugías pediátricas con el 
objetivo de que mejoren la 
calidad de vida de los niños 
cazoneños.

1.-Cirugia Ortopédica

 -Pie equinovaro  
(deformidad en el pie)

-Polidactilia (más de 5 
dedos en manos o pies)

-Luxación de cadera 
(Hueso del Muslo Fuera de 
la cadera)

-Rechazo al material de 
osteosíntesis

-Secuelas de fractura
- sindactilia
-Xalux Valgus( 

deformidad del dedo gordo 
del pie, mejor conocido 
como juanete)

- D e f o r m i d a d e s 
congénitas.

2.- Cirugía 
reconstructiva

-Microtias
-Linfomangiomas
-Tumores Benignos y 

malignos
-Labio y paladar hendido
-Secuelas de quemaduras
3.- Cirugías de Urologías
4.- Neuro Pediatría 

(Valoración)
- Estimulación temprana
- detección de 

padecimientos en recién 
nacidos

5.- Oftalmología 
- Cirugías de cataratas

- Especialidad en retina 
y vitreo

- tamiz auditivo, 
atención especializada

- prematuros, recién 
nacidos, pediátricos

6.- Otorrinolaringología 

-Estudios de 
Audiometria

7.- Cirugías de Hernias y 
vesiculas

Favor de acudir al DIF 
en un horario de oficina de 
8:00 a 15:00 horas.

8:00 a 17:00 horas.
La presidente del DIF 

Norma Aracely Uribe 
Castillo, mencionó que la 
finalidad de esta campaña 
es que toda la población 
cazoneña tenga derecho a 
la vista, por lo que hace la 
invitación a toda la población 
que tenga alguna deficiencia 
visual para que se realice los 
estudios y así apoyar a las 
personas más vulnerables. 

La Jornada se estará 
realizando por profesionales 
de alta especialidad, capaces 
de diagnosticar y tratar, 
todas las patologías que 
afectan a estas estructuras 
oculares con las técnicas más 
avanzadas; quienes pueden 
tratar desde un desgarro 
hasta un desprendimiento de 
retina.

Los especialistas cuentan 
con una amplia experiencia 

tanto en el diagnóstico, como 
en el tratamiento médico 
y quirúrgico, atención 
especializada en prematuros 
recién nacidos, pediátricos, 
jóvenes, y adultos mayores con 
padecimientos de deficiencia 
visual, desprendimiento 
de retina, vitrectomía, 
degeneración macular, test 
genético, tratamiento de las 
patologías oculares y defectos 
de la visión.  
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AGENCIAS 
Uagadugú, Burkina Faso 

Un grupo de militares 
de la región este de 
Ougarou sufrió un 

ataque dejó al menos 33 
soldados muertos y otros 
12 heridos por parte de 
presuntos yihadistas, según 
el ejército. 

Los 33 soldados cayeron 
"desgraciadamente con las 
armas en la mano, mientras 
otros 12 resultaron heridos", 
informó el ejército.

Fuentes oficiales de 
seguridad afirmaron que 
los atacantes venían "muy 
armados".

Desde el 2015, Burkina 
Faso ha enfrentado una ola 
de violencia por parte de 
yihadistas que se iniciaron 
en Mali y Niger hace años y 
que se ha extendido fuera de 
las fronteras.

Durante 2022, el país 
africano registró dos golpes 
de Estado que junto a los 
grupos yihadistas han 
dejado al menos 10 mil 
muertos civiles y militares 
en siete años así como 2 
millones de desplazados, 
según las ONG.

AGENCIAS 
Tokio, Japón 

Japón levantará todas sus 
restricciones fronterizas 
contra el covid-19 

como los certificados de 
vacunación o las pruebas 
PCR a partir del sábado 29 
de abril.

Actualmente, todos los 
viajeros que llegan a Japón 
necesitan presentar un 
certificado de vacunación 
que incluya primera dósis 
y un refuerzo o una prueba 

Mike Pence comparece 
sobre el asalto al Capitolio

Presunto ataque yihadista 
deja 33 soldados muertos 

en Burkina Faso

Japón levantará todas sus 
restricciones fronterizas contra C-19

AGENCIAS  
Estados Unidos

El exvicepresidente de 
Estados Unidos Mike 
Pence compareció 

ante un gran jurado en 
Washington en el marco 
de la investigación abierta 
sobre el asalto al Capitolio 
del país en enero de 2021.

El gran jurado se reunió 
poco antes de las 09:00 
h del tiempo local (13.00 
GMT), indicó el canal 
CNN, que recalcó que 
sus procedimientos son 
secretos.

La comparecencia 
del “número dos” del 
republicano Donald Trump 
(2017-2021) se produjo un día 
después de que el Tribunal 
de Apelaciones del distrito 
de Washington decidiera 
que el expresidente no 
podía impedir que Pence 
declarara.

Trump había tratado de 
evitar la declaración de Pence 
alegando que los sucesos de 
aquel día están cubiertos por 
el “privilegio ejecutivo“, el 
derecho de los presidentes a 

apeló la decisión del gran 
jurado que investiga el 
asalto al Capitolio de citarle 
a declarar, pero accedió 
una vez que un juez de 
Washington falló que los 
posibles actos ilegales de 
Trump ese día no están 
protegidos por el derecho 
de los legisladores a la 
confidencialidad.

Medios como The 
Washington Post han 
adelantado que el 
exvicepresidente puede 
ofrecer información 
relacionada con las 
conversaciones que tuvo 
con el exmandatario y sus 
asesores el día del ataque 
y sobre la sugerencia del 
abogado de Trump John 
Eastman de que Pence 
podría haber impedido la 
confirmación de la victoria 
de Biden.

Las pesquisas sobre 
el asalto al Capitolio 
buscan determinar si hubo 
una o más personas que 
interfirieron en el traspaso 
de poder y en el proceso de 
ratificación de Biden como 
presidente en el Congreso.

mantener comunicaciones 
confidenciales.

Ese 6 de enero de 2021 
unas 10.000 personas -la 

mayoría simpatizantes de 
Trump– marcharon hacia 
el Capitolio y unas 800 
irrumpieron en el edificio 

mientras se certificaba la 
victoria del demócrata Joe 
Biden en las presidenciales 
de noviembre de 2020. Hubo 

cinco muertos y cerca de 140 
agentes heridos.

En un primer momento, 
fue el propio Pence quien 

PCR negativa en realizada 
en las 72 horas previas al 
viaje.

Hirokazu Matsuno, 
vocero del Gobierno 
japonés, anunció que a partir 
de la medianoche de este 
sábado ya no será necesario 
mantener las restricciones 
sanitarias con la excepción 
de hacerse un test quienes 
tengan síntomas similares 
al covid-19.

"Dado que la covid va a 
dejar de ser considerada una 
epidemia, el levantamiento 

de estas medidas busca 
facilitar la entrada de la 
gente que viaja a Japón 
durante los festivos" que 
tendrán lugar en el país 
precisamente a partir del 
sábado, señaló Matsuno.

Japón tenía previsto 
levantar las restricciones 
que introdujo a raíz de la 
pandemia el próximo 8 de 
mayo, coincidiendo con la 
reclasificación nacional 
de la covid-19 en su 
normativa de enfermedades 
infecciosas, equiparándola 

a una gripe, lo que pondrá 
fin a las subvenciones de 
tratamientos o cuarentenas, 
entre otros puntos.

El Gobierno ha decidido 
adelantar la retirada de 
las medidas fronterizas de 
cara al período vacacional 
de la Golden Week, que 
arranca el día 29 de abril y 
se prolongará hasta el 7 de 
mayo, y en la que se prevé 
un aumento de la llegada de 
turistas extranjeros al país 
insular y del flujo de los 
viajeros japoneses.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El Instituto 
V e r a c r u z a n o 
de Acceso a la 

Información y Protección 
de Datos Personales (IVAI) 
no será extinto como lo 
propuso la presidenta 
de la Mesa Directiva del 
Congreso del Estado, 
Margarita Corro Mendoza, 
aseguró el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez. 

Este jueves en rueda 
de prensa, el gobernador 
justificó que a diferencia 
del Instituto Nacional de 
Acceso aa Información 
(INAI) o los institutos de 
transparencia de otros 
estados, "en Veracruz no 
estamos tan mal":

"Yo diría que hay que 
analizar, no estamos tan 
mal aquí en Veracruz, 
pero es Veracruz, es la 
excepción, no sé si otros 
institutos estatales de 
Acceso a la Información 
sea igual, pero el INAI da 
mucho que desear" expuso 
en entrevista. 

Dijo que si los demás 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Este viernes, el director 
general del Instituto 
de Seguridad y 

Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), Pedro Zenteno 
Santaella y el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
recorrerán el terreno en el 
que se podría construir un 
nuevo hospital para Xalapa 
que tendría 150 camas 
y en el que se atenderá a 
la población de la región 
de Xalapa, de municipios 
como Perote, Coatepec, 
Rinconada, Xico, Atzalan y 
Altotonga.

Para su construcción y 
equipamiento, el ISSSTE 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Al menos la mitad 
de ayuntamientos 
en Veracruz no ha 

entregado su cuenta pública 
2023 y el plazo vence este 
domingo. 

El diputado Rafael  
Fararoni, presidente de la 
Comisión Permanente de 
Vigilancia en el Congreso 
del Estado advirtió que 
después del 30 de abril los 
ayuntamientos y organismos 
públicos descentralizados 
municipales que no 
hayan cumplido con 
dicha obligación serán 
sancionados.

Dio a conocer que para 
dar oportunidad a los 
municipios morosos, el 
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Ultimátum a ayuntamientos; vence 
plazo para cuenta pública 2022

Este viernes director general 
del ISSSTE evaluará terreno 

para nuevo hospital en Xalapa 

IVAI debe permanecer, 
es ejemplo nacional: 

Cuitláhuac García
institutos del país o el 
propio INAI hicieran lo 
que hizo la comisionada 
presidenta, Naldy Patricia 
Rodríguez Lagunes de 
poner orden y sanear las 
finanzas, sería una cosa 
muy distinta:

"Hasta que llega Naldy 
y otras dos personas 
(comisionados) y empiezan 
a poner orden en la casa, 
cómo va a ser un instituto 
de transparencia si ni 
siquiera en su propia casa 
había transparencia", 
informó.

"Yo pienso que 
el mecanismo de 
transparencia se tiene que 
revisar tanto el estatal, ya 
el nacional ni se diga, el 
nacional era una zona en 
los gobiernos anteriores de 
tapar toda la información 
o buena parte de la 
información porque había 
el instituto y no sabíamos 
de las cosas".

Afirmó que antes de que 
se eligiera a los actuales 
comisionados del IVAI a la 
Secretaría de Gobierno se 
le hacían solicitudes con 
preguntas como: ¿dónde 

compró el cordón de sus 
zapatos?, ¿de dónde viene el 
papel del oficio tal?, hasta 

"atascar" la dependencia  
con la intención de 
afectarla. 

El Ejecutivo sostuvo 
que anteriormente en el 
IVAI se cometían actos de 

corrupción y recordó que se 
debían rentas a pesar de que 
contaban con presupuesto.

pretende invertir por lo 
menos 2 mil 300 millones 
de pesos, así lo dio a conocer 
Pedro Zenteno este jueves 
durante una segunda visita 
a Xalapa. 

"Voy a hacer un recorrido 
de alguna propuesta que 
tenemos ya de terrenos, 
por razones obvias (la 
ubicación) no la comento, 
pero es en Xalapa donde 
creemos que es necesario".

Insistió en que la 
clínica-hospital ubicada en 
San Bruno está totalmente 
rebasada, pues tiene muchos 
años y ya es insuficiente 
para atender el número 
de derechohabientes de la 
capital y este estado cuya 
cantidad casi alcanza los 
700 mil.

"Requerimos ya un 
hospital de 150 camas, un 
hospital nuevo y queremos 
ver el terreno, hacer el 
estudio de impacto, sobre 
todo de protección civil, 
que el terreno cumpla 
con las características 
para la construcción y 
después de ahí hacer lo 
correspondiente a los 
trámites” dijo.

El director general del 
ISSSTE subrayó que con 
el mismo presupuesto ha 
logrado equipar con nueva 
tecnología los hospitales, 
además de contratar 
más personal médico y 
ampliar el servicio en 
turnos vespertinos y fines 
de semana en clínicas de 
primer nivel.

Congreso trabajará durante 
el fin de semana: “En el 
Congreso se contará con 
personal para recibir las 
Cuentas Públicas 2022 a 
quienes aún no la entregan, 
habilitándose los días 
sábado 29 y domingo 30 para 
su recepción; después de esa 
fecha podría haber sanciones 
por incumplimiento, en 
tanto que la semana próxima 
estaremos informando si 
existen entes y autoridades 
municipales rezagados”. 

Hasta ahora poco más 
de 100 ayuntamientos 
cumplieron con la entrega 
de su cuenta pública a 
diferencia de los entes 
públicos estatales que 
cumplieron en tiempo y 
forma en su totalidad. 

El Presidente de la 

Comisión de Vigilancia, 
del Congreso local 
informó, además, que se 
está dando cumplimiento 
al compromiso de este ente 
legislativo y del Órgano 
de Fiscalización Superior 
del Estado (ORFIS) para 
darle seguimiento a 
temas de denuncias por 
daño patrimonial y por 
observaciones a cuentas 
públicas de ejercicios 
anteriores.

Fararoni Magaña 
puntualizó que en ese sentido 
se están realizando mesas de 
trabajo entre la Secretaría de 
Fiscalización del Congreso 
y el área de Investigación 
del ORFIS para tratar, tanto 
las denuncias por daño 
patrimonial, como en el caso 
donde se debieron solventar 

las observaciones emitidas.
Rafa Fararoni precisó 

también que existen entes 
fiscalizables que lograron 

solventar satisfactoriamente 
las observaciones del ORFIS.
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Christian Von Roehrich 
es vinculado a proceso

Adán Augusto dice desconocer 
indagatoria contra Peña en España

Morena rechaza a 
Ricardo Salgado como 
comisionado del Inai

AGENCIAS  
Ciudad de México

Christian Von 
Roehrich, exalcalde 
de la Benito Juárez 

en la Ciudad de México,  
fue vinculado a proceso  
por su probable 
participación en la 
comisión de los delitos de 
uso ilegal de facultades 
y atribuciones cometido 
por servidor público y 
asociación delictuosa.

Von Roehrich fue 
detenido la tarde del 
20 de abril en Reynosa, 
Tamaulipas, cuando 
pretendía cruzar a Estados 
Unidos.

La mañana de este 21 
de abril el político llegó 
a la Ciudad de México en 
un vuelo comercial y fue 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Adán Augusto 
López, titular de 
Gobernación (Segob), 

aseveró que desconoce 
si Andorra investiga los 
vuelos que presuntamente 
realizó el expresidente 
Enrique Peña Nieto en 
aviones del abogado Juan 
Collado.

Lo anterior fue 
señalado este jueves por 
López Hernández en la 
conferencia matutina de 
Palacio Nacional, tras una 
investigación periodística

Le diría que al menos 
en la Secretaría de 
Gobernación, no tenemos 

AGENCIAS  
Ciudad de México

El Senado de la 
República se encuentra 
paralizado después de 

que la mayoría de Morena 
y sus aliados rechazaran 
el nombramiento de 
Ricardo Salgado Perrilliat 
como nuevo comisionado 
del Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso de la 
Información y Protección de 
Datos Personales (INAI).

Para que Salgado Perrilliat 
fuera nombrado como nuevo 
comisionado del INAI se 
requerían tres quintas partes 
de la votación, pero sólo 
obtuvo 43 votos a favor y 67 
fueron en contra.

Tras la votación y 
ante la imposibilidad del 
nombramiento del nuevo 
comisionado, integrantes 
de la oposición tomaron la 
tribuna en el Senado, donde 
extendieron una manta 
reclamando que se nombre 
a los comisionados en la 
misma sesión.

Debido al caos en el 

Senado, se decretó un receso 
en los trabajos de la sesión 
ordinaria vespertina.

trasladado a un Ministerio 
Público para la certificación 
médica correspondiente.

Posteriormente lo 
llevaron al Reclusorio 
Norte para ponerlo a 
disposición de un juez de 
Control.

Christian Von Roehrich 
es señalado de corrupción 
en el sector inmobiliario.

Su presunta implicación 
deriva de su gestión 
como alcalde de la Benito 
Juárez, de la que tres 
servidores públicos ya 
fueron imputados y están 
sujetos a prisión preventiva 
justificada.

El caso se abrió ante 
posibles irregularidades 
en contratos para la 
reconstrucción de 
inmuebles dañados durante 
los sismos de 2017.

conocimiento de alguna 
investigación del Gobierno 
de Andorra en contra del 
expresidente Peña Nieto”, 
indicó.

El secretario de 
Gobernación apuntó 
que Andorra tiene una 
investigación abierta 
contra Juan Collado, 
encarcelado y señalado 
por autoridades federales 
mexicanas por lavado de 
dinero y delincuencia 
organizada.

“Lo que sí sabemos es 
que derivado de un proceso 
en contra del señor Juan 
Collado hay una cantidad 
de dinero, y eso es público, 
son millones de euros, que 
están congelados, así lo 

Previamente, el senador 
Ricardo Monreal informó 
sobre un acuerdo con 

la bancada de Morena 
para presentar al resto de 
grupos parlamentarias una 

propuesta para nombrar a 
uno de los tres comisionados 
faltantes del INAI.

“Estamos intentando un 
acuerdo para poder lograr 
que el Inai pueda integrarse 
de manera institucional”, 
dijo.

Morena pretendía que 
se aprobara, antes del fin 
del periodo de sesiones, 
el nombramiento de un 
comisionado hombre, 
en sustitución de Rafael 
Luna Alviso, uno de los dos 
nombramientos vetados por 
el presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

“Vamos a intentar la 
sustitución del hombre; lo 
que interesa es que pueda 
funcionar el Inai”, insistió.

De acuerdo con Monreal 
Ávila habría presentado 
un punto de acuerdo ante 
la Junta de Coordinación 
Política con tres nombres, 
sacados de entre los mejores 
calificados.

“Estoy elaborando el 
proyecto de acuerdo para 
hablar con la oposición, ya 
hablé con dos de ellos y no ven 
mal el proyecto para evitar 
tomas de tribuna o algún 
obstáculo en la institución.”

solicitó Andorra, hay una 
investigacion en ese país 
en contra de Juan Collado”, 
indicó.

“Acá en México se 
encuentra detenido por 
otros delitos y no tenemos, 
porque además la fiscalía 
están obligadas a la 
secrecía, pero pues en el 
marco de una investigación 
general (…) Nosotros somos 
respetuosos, tanto de la 
autonomía de la FGR, como 
de las investigaciones que 
en otros países pueden 
hacerse”, refirió.

El abogado Juan Collado 
permanece desde mediados 
de 2019 encarcelado en 
el Reclusorio Norte de 
Ciudad de México



www.norestree.net Bazar 7 b
Viernes 28.04.2023

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
hg.asesores@outlook.com

TELÉFONO:
7821289372

PAGA 10 DÍAS  Y  PUBLÍCATE 15

APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
Calle Cuba 307  

Col. 27 de Septiembre

Teléfono: 82 49444
publicidadnoreste@gmail.com

CALLE CUBA #307, COLONIA 27 SEPTIEMBRE
 POZA RICA, VER. TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

PALMAR, 
TIHUATLÁN

SE 
VENDE

TERRENO

INFORMES:

Gran
oportunidad

9OO MTS  

CEL.7821289372

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Viernes 28 
Abril.2023

Año 20,  Número 8043 
Papantla, Ver.                                                                                        

Precio $8.00

Inician festejos 
del Día del Niño

Productores del campo realizan 
intercambio de estrategias 

SEDENA realiza proximidad social 
con niños y jóvenes de Zozocolco 

Cierran parque infantil 
Lakatziyawa por tiempo indefinido 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz  

Elementos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional, 
continúan recorriendo 

los municipios de la sierra 
del Totonacapan, realizando 
labores de proximidad social 
y así tener un acercamiento 
directo con los niños y jóvenes.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Productores del campo 
de la comunidad de 
las Casitas formaron 

parte del Intercambio de 
Estrategias de las Escuelas 
de Campo, el cual dirigió la 
coordinadora Territorial de 
Producción para el Bienestar, 
Rosy Edith Santes y  su equipo 
de acompañamiento técnico.

En esta actividad 
estuvo como  invitada  
la presidenta del DIF 
Municipal, maestra Miriam 
García Guzmán, quien 
explicó que  es importante 
el aprovechamiento de 
los  recursos  por parte 
de los campesinos de las  
comunidades, ya que son 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Derivado de  las recientes 
p r e c i p i t a c i o n e s 
pluviales en esta 

ciudad, provocaron el 
reblandecimiento en la parte 
del cerro donde se ubica el 
parque infantil Lakatziyawa, 
por lo que este lugar se 
mantendrá cerrado por 
tiempo indefinido.

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

A fin de que los 
chiquillos que viven 
en comunidades 

tengan su fiesta del Día 
del Niño, el Gobierno 
Municipal inició desde este 
jueves las celebraciones en 
diversas poblaciones rurales.

A través de Secretarías 

como Desarrollo 
Económico, Contraloría y 
Ayuntamiento, las caravanas 
de la celebración recorrieron 
las localidades de Puente de 
Piedra, Vista Hermosa de 

Madero y Paso del Correo.
Cabe citar que las fiestas 

para los niños papantecos 
en zona rural deriva de las 
indicaciones que ha dado 
el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez y mismas que han 
efectuado los secretarios 
del Ayuntamiento, Mtro. 
Gonzalo Flores Castellanos, 
de Desarrollo Económico, 
Lic. Pablo Cesar Contreras 
Hernández y de Contraloría, 
Lic. Ricardo Wall.

De forma simultánea 
serán visitadas otras 
poblaciones apartadas, 
para ello funcionarios 
municipales se han 
organizado y con recursos 
propios llevarán todo para 
que estos niños tengan un 
día memorable.

Durante este viernes y 
sábado las caravanas seguirán 
su gira y el domingo en esta 
ciudad espera el magno 
festejo en honor a quienes 
son: “El tesoro de nuestras 
vidas”.

ellos los que gestionan gran 
parte de estos productos  
para abastecer de una gran 
cantidad de alimentos.

“Papantla es tierra fértil y el 
trabajo de mujeres y hombres 
campesinos es invaluable 
y les damos las gracias por 
hacer que sus cultivos lleguen 
a nuestros hogares por lo 
que seguiré trabajando en  
sinergia y desde el corazón 
con los servicios y apoyos de 
este Sistema DIF Municipal” 
expresó la maestra Miriam 
García.

Cabe mencionar que en 
el  desarrollo de esta actividad 
se contó con la asistencia de 
agentes municipales cercanos 
a la comunidad de las Casitas, 
para gestionar apoyos que 
beneficien a su localidad.

En las instalaciones  del 
Auditorio Municipal del 
municipio de Zozocolco de 
Hidalgo,  se realizaron una 
serie de pláticas,  abordando  
los temas de Símbolos Patrios, 
dirigidas los alumnos de 
nivel preescolar y primaria, 
posteriormente se pusieron se 
abarcó el tema de prevención 
de adicciones encaminadas a 

los jóvenes de telesecundaria y 
telebachillerato.

Durante el desarrollo de 
esta actividad se contó con la 
asistencia del alcalde de este 
Pueblo Mágico, Serafín Pérez 
Carmona, quien reconoció la 
labor de los elementos de la 
SEDENA por desarrollar este 
tipo de estrategias dirigidas  a  
los niños y jóvenes.

El gobierno municipal 
que dirige el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
tomaron esta decisión a fin 
de evitar que las familias que 
acuden con sus hijos a este 
centro de esparcimiento no 
corran ningún riesgo.

Se informó que ya   
iniciaron las labores de 
anulación de riesgo y aplicar 
trabajos de protección de 
dicha área, a fin de que los 

niños y sus padres regresen 
a disfrutar de los juegos 
infantiles con seguridad y 
confianza.

Los trabajos de 
supervisión del área ya 
se realizaron y se verificó 
el daño que se causó por 
el reblandecimiento de 
la tierra, por lo que ya se 
trabaja en las mejoras de este 
espacio, por lo que se pide la 
comprensión de las familias 

por el cierre temporal de este 
parque infantil.

Fue en marzo cuando 
el alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, reinauguró este 
parque infantil, que se 
mantuvo cerrado por la 
pandemia por Covid-19 
y actualmente venía 
funcionando pero  se va a 
cerrar por tiempo indefinido 
hasta que  se verifique que no 
se corre ningún riesgo.
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Raúl Pereda entró 
sin expectativas a 
su debut en el PGA 

Tour, en el que resultaba ser 
el México Open at Vidanta. 
Pero terminó siendo de 
lujo al terminar empatado 
en cuarto lugar al firmar 
una tarjeta de 65 tiros y -6.

Pereda salió en el último 
grupo de la mañana y 
aceptó que estuvo nervioso 
en el primer tee.

Habló antes de la 
primera ronda y aunque 

Después de casi un mes de inactividad, se reanuda el 
campeonato mundial de Fórmula 1 y Sergio Pérez 
está listo para correr el Gran Premio de Azerbaiyán, 

en donde puede presumir una gran habilidad como piloto, 
ya que no solamente ha mostrado su comodidad para 
manejar en los circuitos urbanos, sino que también es el 
piloto al que mejor le ha ido en Bakú.

El Gran Premio de Azerbaiyán se ha celebrado cinco 
veces, de las cuales Checo lleva tres podios: la histórica y 
dramática victoria de 2021 en la que ganó luego de que 
Lewis Hamilton se fue de largo en el último relanzamiento; 
el segundo lugar del año pasado (este par con Red Bull 
Racing) y el tercer lugar de 2018, en dicha ocasión como 
piloto de Force India.

Esto es más significativo al considerar que Checo es el 
piloto con más podios en el GP de Azerbaiyán, ya que le 
siguen Valtteri Bottas (segundo lugar en 2017 y primero en 
2019) y Lewis Hamilton (primer lugar en 2018 y segundo 
lugar en 2019), ambos conductores con Mercedes. Además, 
Sebastian Vettel fue tercero en 2019 con Ferrari y segundo 

en 2021 con Aston Martin.
De ahí tenemos a los demás pilotos que han conseguido 

un solo podio en su recorrido en este Gran Premio, como 
Daniel Ricciardo (primero con Red Bull en 2017), Lance 
Stroll (tercero con Williams en 2017), Kimi Räikkönen 
(segundo en 2018 con Ferrari), Pierre Gasly (tercero en 2021 
con AlphaTauri), Max Verstappen (primero en 2022 con 
Red Bull) y George Russell (tercero en 2022 con Mercedes). 
Eso nos da un total de 10 pilotos con podios, con Checo 
liderando la tabla.

Si agregamos el Gran Premio de Europa (que se corrió 
en 2016 bajo dicho nombre, pero igual en Bakú), debemos 
sumar otro tercer lugar a Sergio Pérez, conseguido desde 
el asiento de Force India. Ese año, el triunfo fue para Nico 
Rosberg (Mercedes) y el segundo lugar para Vettel (Ferrari), 
quien seguiría por debajo del tapatío en el historial.

Será este domingo 30 de abril a las 5 de la mañana (tiempo 
del centro de México) cuando Checo busque otra victoria en 
el Gran Premio de Azerbaiyán y mantenga su lucha por ser 
campeón de Fórmula 1.

'Checo' Pérez, el 
piloto con más 
éxitos en el GP 
de Azerbaiyán 

de F1

El Espanyol 
se hunde 

en el 
descenso

AGENCIAS                           
Castellón, España    

El Villarreal remató 
en los últimos diez 
minutos del partido 

un triunfo que tuvo que 
sudar con cuatro goles 
en la segunda parte, ya 
que primero remontó un 
tanto del Espanyol antes 
del descanso y luego se 
le pudo escapar por un 
inoportuno resbalón de 
Pau Torres, pero un doblete 
de Capoue rubricó un 4-2 
ante la fragilidad defensiva 
visitante.

Los tres puntos sumados 
colocan al Villarreal a 
cinco de la cuarta plaza, 
con posibilidades todavía 
de alcanzar la Liga de 
Campeones, mientras que 
el Espanyol se mantiene en 
la penúltima posición de la 
clasificación.

Sorprendió Luis García 
con la posición en el costado 
derecho de la zaga de Calero, 
con Puado por delante en 
esa banda, y con Óscar Gil 
como falso lateral izquierdo 
con la difícil misión de 
parar a Chukwueze. Pero 
la pizarra no funcionaba y 
primero Yeremy y después 
Parejo probaron a Pacheco 
con sendos disparos antes 
de los diez minutos.

Con el partido abierto 
pese a que el Espanyol 
esperaba en su campo 
al rival, tampoco acertó 
Yeremy tras una asistencia 
de Chukwueze ni Lo Celso 
después. El Espanyol era 
una calamidad en defensa 
y sólo se salvaba del gol en 
contra por el meta Pacheco, 
excelso ante un remate a 
bocajarro de Capoue tras un 
pase filtrado de Lo Celso.

Seguía atenazado, 
desacertado y sin intensidad 
el equipo catalán. Todo 
se jugaba bajo la batuta 
de Parejo y Lo Celso, 
pero sin puntería, porque 
Chukwueze volvió a fallar 
ante un gigante Pacheco 
casi al borde del área 
pequeña. Aún hizo otras 
dos paradas más de mérito 
Pacheco antes del descanso 

al taponar dos lanzamientos 
de Yeremy, tan activo como 
desacertado.

Y el fútbol premió a 
Pacheco, que vio cómo su 
equipo se iba al descanso 
con una ventaja difícil de 
creer tras rematar a una 
escuadra Puado un balón 
suelto en un saque de 
esquina provocado por un 
fallo de Reina. Casi tres 
minutos revisó el VAR el 
gol por un posible fuera de 
juego de César Montes, pero 
el 0-1 fue confirmado.

Noventa segundos tardó 
el hombre del partido en 
hacer la primera parada 
del segundo tiempo, con 
un Espanyol demasiado 
encerrado en su área. Ya 
no pudo Pacheco con el 
tremendo derechazo de 
Capoue desde más allá de 
la frontal para igualar el 
partido (1-1, m.53).

Sólo diez minutos 
después Parejo, en su 
centenario con el Villarreal, 
aprovechó un penalti por 
mano de César Montes que 
el árbitro no vio, pero sí el 
VAR. Fue en el rechace, 
porque Pacheco desvió el 
penalti a un palo y el rebote 
le cayó a los pies de Parejo, 
que puso por delante al 
equipo amarillo.

Tenía trabajo el 
Espanyol para reponerse del 
mazazo y lo hizo con una 
pizca de suerte. Se resbaló 
Pau Torres en la medular 
siendo el último defensa y 
le dejó en bandeja la pelota 
a Braithwaite, que condujo 
bien el contragolpe para 
asistir a Joselu, que con la 
derecha colocó el 2-2 (m.73).

El que podía haber sido 
el enésimo resbalón del 
Villarreal en la temporada 
lo evitó a tiempo Jackson, 
que culminó con la 
izquierda a la base de un 
poste un balón en largo mal 
defendido otra vez por la 
zaga del Espanyol. Remató 
la victoria local Capoue 
para mantener viva la pelea 
del Villarreal por la Liga 
de Campeones y alargar 
la mala racha del equipo 
catalán.

Raúl Pereda, mejor mexicano en primera 
ronda de México Open at Vidanta

estaba tranquilo al 
comunicarse con su 
hermana pero en su tiro 
inicial estaba cansado.

“Llegué al tee del hoyo 
uno tranquilo, de hecho 
hago lo que siempre hago, 
le hablé a mi hermana y le 
dije hey voy al primer tee.

Estaba tranquilo hasta 
que dijeron mi nombre. Me 
puse nervioso y me salió 
un waflesillo a la izquierda 
pero después de eso pude a 
nivelar el barco y me sentí 
bastante cómodo”, comentó 
Pereda.

No tuvo un sólo bogey 
en la ronda. Platicando con 

él al principio de la semana 
me decía que no tenía 
expectativas para el torneo 
y que se tomaba todo día a 
dia. Así va a continuar con 
esa misma mentalidad.

“No. Yo creo voy a 
mantener la misma 
mentalidad, tiro a 
tiro y oportunidad a 
oportunidad. No pensar 
en el futuro. Vivir en el 
momento”.

El golfista de Irapuato 
empezó en el hoyo 1. Se 
enrachó con tres birdies 
para cerrar el front 9.

Luego aprovechó dos de 
los Pares 5 en la vuelta para 

llegar a la cifra de -6.
El líder es el 

estadounidense Austin 
Smotherman quien ganó 
en el 2018 el Abierto 
Mexicano y está contento 
de estar de vuelta y en la 
ventaja.

Mientras que el español 
Jon Rahm, campeón 
defensor actual, agarró 
ritmo en sus segundos 
nueve hoyos del día para 
firmar tarjeta de 67 tiros y 
estar en la pelea en -4.

Este es el segundo año 
que el Mexico Open es 
torneo oficial del PGA 
Tour.
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Bimbo avanza en 
el torneo de copa

Petroleros de Poza Rica 
se trae el triunfo

Poza Rica Sub6 con 
todo por el título Estatal 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

Contando con un buen 
nivel en los elementos 
que conforman la 

selección sub6 de Poza Rica, 
este plantel se encuentra 
listo para poder encarar 
sus encuentros oficiales 
dentro del torneo estatal de 
la especialidad avalada por 
la asociación de futbol del 
estado de Veracruz.

Poza Rica es sede 
nuevamente de un torneo 
estatal, siendo un total 
de cuatro equipos los que 
tendrán participación, 
como lo son las selecciones 
de Tuxpan, Veracruz 
y Minatitlán, siendo 
Poza Rica la sede y 
serio candidato a lograr 
importantes cosas en el 
mismo.

La selección sub6 
de la H. liga infantil y 
juvenil municipal de Poza 
Rica, está integrada por 
interesantes elementos, 
uno de ellos a seguir es 
sin duda alguna José 
María “Chema” Aguilar 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

El conjunto de Bimbo 
logró despachar al 
conjunto de Juan de 

la Barrera Independencia 
en el torneo de copa en la 
máxima categoría de la liga 
municipal de futbol amateur 
de Poza Rica con imponente 
marcador final de 6-1 en 
el campo deportivo Delio 
Sánchez.

Las acciones de este 
partido serían dominadas 
por los elementos vestidos 
de amarillo, quienes 
comenzarían rápidamente a 
hacerse dueños de las jugadas 
de peligro, las cuales en 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Con números finales 
de 2-0, el plantel de 
los Petroleros de Poza 

Rica logró obtener la ventaja 
en la “ida” dentro de los 
octavos de final de la zona 
“B” en la liguilla por el título 
dentro de la Liga TDP MX 
al vencer como visitantes al 
conjunto de Puerto Vallarta 
FC.

Petroleros no se achicó 
ante el rival, a pesar de contar 
con la desventaja de jugar en 
calidad de visitante en este 
partido, jugando al nivel 
del mismo y mostrándose 
parejas las acciones dentro 
del empastado del estadio de 
futbol la Preciosa en Puerto 
Vallarta.

El primer tiempo a pesar 
de las buenas opciones de 
gol que tuvieron ambos 
conjuntos, estos no se 
harían daño, destacando 

LIGA DE FUTBOL FEMENIL UNIVERSITARIA  
“SUPERACION POZA RICA” 

TEMPORADA 2023 
SÁBADO 29 DE ABRIL DE 2023 

JORNADA 12 
TEMPORADA 2023 

SEGUNDA DIVISIÓN “A” 
LUZ ADRIANA ACOSTA /SERGIO LORENZO QUIROZ CRUZ 

JORNADA 7 
JUAN CHINO GARCÍA 

15:00 HRS COL. 27 DE SEPTIEMBRE VS ALEXIME ALMORA 
EL CHOTE 

15:00 NECAXA CORTINAS DE ACERO ALVAREZ MAC VS. COL. PETROMEX 
GAVIOTAS (NEUTRAL) 

15:00 TECOS LAZCAR AMIGOS DE PECERO VS RAPT DREAMS 
SEGUNDA DIVISIÓN B-1 

ELIZABETH ANASTACIO / EZEQUIEL “CHEKE” MARÍN 
JUEGO DE ESTRELLAS 

ESTADIO MPAL “18 DE MARZO” 
15:30 JUEGO DE ESTRELLAS 

SELECCION ROJO. AZUL 
1 (DT) DEPVO. DOÑA PAZ. 2 (DT) STA EMILIA C. Blanca 
3 (AUX) PALMA SOLA 4 (AUX) CHIKS INDEPENDENCIA 
5 (AUX) PIONERAS INF COAT PETR 6 (AUX) JELIM FC 

7 BRAVAS INDEPENDENCIA 8 ATL. ESCAMILLA 
5 JUGADORAS POR EQUIPO 

SEGUNDA DIVISIÓN B-2 
HEIDI SOTO/ MAGUNDO SOTO MONTIEL 

TORNEO DE COPA 
SAHOP 

15:00 GRANJAS WURCAR VS DEPVO. MORELOS 
PROFE JUAN LÓPEZ GASCA 

15:00 JURIDICAS LT VS DEPVO REYES POLLERIA ROSSY 
IGNACIO DE LA LLAVE 

15:00 CHICAS SAUCES UDG VS DEPVO LA LAJA 
PASA BYE: FC AGUSTIN LARA CASA BLANCA 

PARTIDOS PENDIENTES 
PROFE A DE LA TORRE 

15:00 CHICS REBEL VS ATLÉTICO COATZINTLA ALUMMGAR 
CONTRERAS 

15:00 CONTRERAS LIBERTADORAS VS DELFINES DE CORAZÓN 
SEGUNDA DIVISIÓN B-3 

LIZBETH LÓPEZ 
JORNADA 10 (2DA. VUELTA) 

ZACATE COLORADO 
15:00 DIAZ MARROQUIN Z. C. VS. KILOMETRO 6 

DELIO SÁNCHEZ 
15:00 DEPVO. ZAVALA VS. POZO 10 - 27 DE SEPT. 

DR. ENRIQUE SÁNCHEZ 
15:00 GUERRERAS VS. ALISSON FC 

AMISTOSOS 
FRACC KEHOE 

15:00 FC AGUSTIN LARA CASA BLANCA VS TECOS FC SECTOR 5 
 

Zumaya, quien junto a los 
demás integrantes de esta 
selección esperan lograr 

cosas grandes.
Este torneo comenzará 

la tarde de este viernes 28 

de abril, cuando en punto 
de las 18:00 horas, cuando 
se dé la patada inicial que 

ponga a rodar el esférico 
en este torneo, evento 
que se llevará a cabo en el 

campo deportivo infantil 
de la colonia las Granjas de  
Poza Rica.

las acciones de la defensa 
y porteros de cada plantel, 
quienes estuvieron atentos 
en todo momento a cada 
jugada en la cancha.

Iniciando el segundo 

tiempo, el jugador Diego 
Rodolfo Reyes se despacharía 
con un buen gol para el 1-0 
de los Petroleros de Poza 
Rica, ventaja que se mantuvo 
hasta el minuto 90 del duelo, 

donde aparecería el jugador 
Pedro Osmar para el 2-0, 
que le dará al cuadro de 
Petroleros la tranquilidad de 
poder manejar el marcador 
el próximo sábado en casa.

dos goles más, cerrando los 
goles de Bimbo el gol de 
Eduardo Castro, por parte 
de la Inde descontaría en el 
partido Enrique Islas.

varias ocasiones terminarían 
dentro de la cabaña de la 
colonia Independencia.

El jugador Néstor Castillo  
destacó en el terreno de 

juego por parte del plantel 
de Bimbo al despacharse con 
un total de tres anotaciones, 
mientras que el elemento 
Brandon Castillo aportaría 
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¿Los rumores son ciertos? Aseguran 
que Amber Heard regresa a la pantalla

Tras fatal accidente

AGENCIAS  
Ciudad de México 

El nuevo set de rodaje 
de la cinta ‘Rust‘ no 
permite armas reales 

en sus instalaciones tras 
la fatídica muerte de la 
directora de fotografía del 
filme, Halyna Hutchins, en 
octubre de 2021.

Según información 
de The New York Times, 
el asistente de dirección 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Pese a los rumores que 
aseguraban que Amber 
Heard no volvería a 

aparecer en «Aquaman», la 
cual está a poco de estrenar 
su segunda entrega, en el 
primer evento organizado 
en torno a la cinta, donde 
se lanzó su primer tráiler, 
se confirma que la actriz 
siguió siendo contemplada 
en el proyecto del universo 
extendido de DC, luego de 
que protagonizara el juicio 
mediático por difamación a 
lado de su exesposo Johnny 
Depp, pues en su momento a 
llegó a decir que se había visto 
perjudicada laboralmente 
por esta situación.

Este lunes se llevó a cabo 
la primera presentación 
de «Aquaman, the lost 
kingdom» (Aquaman y el 
reino perdido), organizado 
por Warner Bros, y presentado 
en la CinemaCon. A través 
de dos horas, los productores 
de la cinta hablaron de las 
aventuras que le esperan 
a Arthur Curry en esta la 
secuela de la cinta de 2018, 
para lo que se presentó en 
primer tráiler de la película 
dirigida por James Wan.

Por lo notificado 
por «Insider», medio 
estadounidense que asistió 
al evento, Amber Heard 
aparece en dos ocasiones a lo 
largo del tráiler y aunque en 
ninguna de las dos escenas 

Continúa rodaje de 
‘Rust’, ahora sin 

armas reales

en el rodaje encontrados 
en la investigación de los 
hechos.

La productora de la 
película ‘Rust‘ también 
se encuentra trabajando 
en un documental sobre 
la finalización de la 
película y la vida y obra de 
Hutchins.

El proyecto cuenta 
con el apoyo del viudo de 
Hutchins y será dirigido 
por Rachel Mason y 
producido por Julee Metz.

de la cinta, Gerard DiNardi, 
aseguró que “no hay armas en 
el set” y que el nuevo armero 
de la película, Andrew Wert, 
detalló que las balas falsas que 
se utilizan para la realización 
de la película son de goma y 
madera y están pintadas de 
dorado.

Además, Wert rediseñó 
las armas para que estas no 
puedan ser disparadas y todas 
son guardadas bajo llave en 
una maleta cuando no son 

necesarias para las escenas.
Las grabaciones de la 

polémica cinta se reanudaron 
el 20 de abril en Montana (EE.
UU.), dieciocho meses después 
del disparo accidental del 
arma que manejaba el actor 
Alec Baldwin y que causó el 
deceso de Hutchins.

La Fiscalía del estado de 
Nuevo México presentó en 
enero dos cargos de homicidio 
involuntario contra Alec 
Baldwin por la muerte de la 

directora.
Los cargos contra 

Baldwin, quien accionó el 
arma de atrezo que mató a 
la directora de fotografía, 
fueron desestimados por un 
juez la semana pasada, aunque 
la investigación continuará y 
el actor podría volver a recibir 
nuevos cargos.

La encargada del 
protocolo de seguridad 
durante la grabación, Hannah 
Gutierrez Reed, también 

fue acusada de homicidio 
involuntario, mientras que el 
ayudate de dirección David 
Halls, encargado de entregar 
el arma a Baldwin, aceptó un 
cargo de delito menor en un 
acuerdo con la Fiscalía.

El mes pasado, la 
productora de la película y 
las autoridades de Nuevo 
México llegaron a un acuerdo 
por el que la compañía pagó 
una multa de 100 mil dólares 
por los fallos de seguridad 

se le escuchar emitir algún 
diálogo, detallan que durante 
su aparición usa un vestido 
blanco, lo que confirmaría 
lo que por mucho tiempo 
se dudó; el director y los 
productores de la cinta no se 
deshicieron de su papel como 
se especuló en el marco del 
pleito legal que atravesó a 
lado del actor Johnny Depp, 
con el que estuvo casada de 
2015 al 2016.

En su momento, la actriz 

de 37 años reveló que, si 
bien, Mera -el personaje que 
interpreta en «Aquaman»- 
seguiría apareciendo en la 
segunda parte de la película, 
su aparición había sido 
significativamente reducida, 
debido a la mala imagen 
que estaba produciendo el 
juicio por difamación que 
interpuso Depp, pues en 
redes sociales se levantó una 
campaña mediática en su 
contra, pues fueron muchas 

activamente en la cinta y, 
en cambio, explicó que si en 
esta entrega su aparición es 
menor que en la película del 
2018 es debido a que en esta 
ocasión Jason Momoa, el 
actor que da vida a Aquaman, 
trabajará de la mano de Orm, 
personaje interpretado por 
Patrick Wilson.

Y aunque finalmente, 
Heard conservó su papel 
dentro de la cinta de DC, 
la actriz ha expuesto varias 
inconformidades en torno 
a los acuerdos con los que 
llegó con la producción, pues 
asegura que debido al juicio 
que enfrentó, su abogado no 
puso negociar un aumento 
en su sueldo, por lo que 
recibió 2 millones de dólares 
por aparecer en «Aquaman, 
the lost kingdom», misma 
cantidad de dinero que 
obtuvo por aparecer en la 
primera película, cuando 
estuvo a punto de ser 
remunerada con 6 mmd.

Otra de las quejas de la 
actriz fue que el productor 
de la cinta argumentó que, 
de buscar otra actriz para 
que diera vida a Mera, era 
por la simple y llana razón 
de que ella y Momoa no 
tenía química en pantalla, 
por lo que castearían a una 
intérprete con la que el actor 
conectara, sin embargo, 
Amber asegura que eran 
justificaciones para sacarla 
del proyecto.

«Aquaman, the lost 
kingdom» se estrenará el 22 
de diciembre del 2023.

las personas que la señalaron 
como la culpable de las 
partes.

«Luché muy duro para 
quedarme en la película, 
no querían incluirme en 
la película. Me dieron un 
guion. Y luego dieron nuevas 
versiones del guion que 
habían eliminado escenas 
que tenían acción, que 
representaban a mi personaje 
y a otro personaje, sin revelar 
spoilers, dos personajes 

peleando entre sí», dijo en 
junio pasado, época en que la 
semanalmente se presentaba 
en el Tribunal del condado 
de Fairfax, en Virginia.

Sin embargo, el productor 
de la cinta, «Walter Hamada», 
negó esta información en 
ese momento, asegurando 
que en ningún momento las 
declaraciones de Depp o su 
abogada, Camille Vásquez, 
habían alterado su decisión 
de que la actriz participara 
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Pelea en el after de Belinda, 
protagonizaron sus fanáticos

Rosalía se 
presentará hoy en 

el Zócalo capitalino
AGENCIAS  
Ciudad de México 

La artista española 
Rosalía, una de las 
más populares a 

nivel mundial, cerrará 
este viernes su gira 
por América con un 
concierto gratuito en el 
Zócalo de la Ciudad de 
México, la plaza pública 
más importante del país.

Como parte de su 
Motomami World Tour, 
que ya había pasado por 
México con sobresalientes 
actuaciones en el 
Auditorio Nacional y en 
el festival Ceremonia, 
Rosalía dará fin a una 
extensa gira por Estados 
Unidos, Canadá y países 
de Centro y Sudamérica.

En un comunicado, 
la promotora Ocesa, 
encargada de la 
producción técnica 
del evento, dijo que la 
cantante, compositora, 
productora e icono global 
“se encuentra emocionada 
por presentar este show”, 
que forma parte de una 
tradición de muchos años 
en la Ciudad de México, 
en donde se ofrecen 
conciertos masivos para 
fomentar la cultura y 
esparcimiento de manera 
gratuita.

Precisó, además, que 
tras su paso por el festival 
Coachella, “Rosalía está 
ofreciendo este concierto 
sin ningún tipo de 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Durante un concierto 
privado en 
A g u a s c a l i e n t e s , 

los fanáticos de Belinda 
protagonizaron una pelea que 

Cerrará su gira por América con un espectacular concierto 

beneficio económico con 
la intención de retribuir el 
cariño y amor por el público 
mexicano que la ha apoyado 
desde los inicios de su 
carrera”.

Desde su anuncio, 
la oposición mexicana 
criticó a la alcaldesa de 
Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum, por promover 
este concierto y lo tachó 
como “un derroche” para 
impulsar sus aspiraciones 
presidenciales.

Tras su concierto en el 
Zócalo, la artista española 
hará una gira por Europa con 
actuaciones en el Primavera 
Sound de Barcelona, Oporto 

y Madrid. Continuará en 
Grecia, Italia, Dinamarca, 
Bélgica, Francia y Suiza, 
entre otros países.

A inicios de semana, 
empresarios de la Ciudad 
de México informaron de 
que esperan ingresos por 2 
mil 800 millones de pesos 
(unos 140 millones de euros) 

el siguiente viernes por el 
concierto de Rosalía y un 
partido de Grandes Ligas en 
México.

Con su concierto, la 
llamada Motomami, se 
sumará a otros artistas y 
bandas que han actuado 
en dicha plaza, como 
Roger Waters, Manu 

Chao, Café Tacvba, Los 
Tigres del Norte, La 
Maldita Vecindad, Silvio 
Rodríguez y Joan Manuel 
Serrat, además del popular 
Grupo Firme, que impuso 
un récord de asistencia de 
más de 280 mil personas, 
el 25 de septiembre de 
2022.

y «Y la otra (Beli) dándolo 
todo», además recurrieron a 
la icónica frase de la cantante 
«¿Andas pedita verdad?».

Mientras que las personas 
que aparecieron en el video 
se llevaron algunas críticas: 
«Puro borracho y mala copa, 
que te puedes esperar», «La 
verdadera cara del séquito 
de Belinda», «Saquen a la 
ridicule». «Ay no, qué falta de 
educación».

En otro de los comentarios 
salió a relucir que la mujer 
a quien estaban intentando 
sacar del lugar era Patricia 
Cárdenas Delgado, la directora 
del Instituto Aguascalentense 
de las Mujeres, sin embargo, 
en el clip solo se ve el costado 
de la persona.

acaparó los reflectores. A pesar 
de que la reciente controversia 
lleva el nombre de la cantante, 
en esta ocasión fueron 
ellos quienes se robaron el 
espectáculo.

Resulta que días atrás, 
la intérprete de «Ángel» 

dio un show en la Feria de 
dicha región, sin embargo, 
el altercado, aparentemente, 
se produjo en un after que 
se llevó a cabo en un lugar 
llamado Hannah Sun Club.

Fue un usuario de TikTok 
quien posteó el video en el que 

se escucha la música de fondo 
de la artista, mientras que 
frente a la cámara comienzan 
los empujones, gritos y 
algunos insultos, incluso hay 
un momento donde aparece 
el rostro de «Beli» sobre el 
escenario. Asimismo, otros 

de los asistentes aventaron sus 
bebidas.

De acuerdo con los 
comentarios del video, la riña 
comenzó porque los fanáticos, 
que estaban más de cerca al 
escenario, no dejaban ver al 
resto del público.

Por otra parte, en algún 
momento del material 
audiovisual se observa que un 
hombre le pide a uno de los 
trabajadores que saquen a una 
mujer de camisa verde.

Algunos usuarios de la 
plataforma se percataron de 
que la famosa no se dio cuenta 
de lo que ocurría entre el 
público, por lo que hicieron 
comentarios cómicos al 
respecto: «Y Belinda: en la 
oscuridad oh oh oh oh ouoh», 



 
 

ARTURO ESPINOZA  
Acayucan, Veracruz  

Un taxista de 
Minatitlán falleció 
infartado en la 

colonia Emiliano Zapata, 
municipio de Acayucan; 
personal del Ministerio 
Público tomó conocimiento 
del deceso. 

El hecho se registró la 
tarde de este jueves, cuando 
el chofer del taxi Nissan, tipo 
March, color rojo y blanco, 
con sitio en Minatitlán, 
número económico 701, 
llegó a la calle Francisco 
Villa, de la citada colonia en 
el municipio de Acayucan.

La fuente indicó que 
el taxista transportó unos 
pasajeros desde la ciudad  
de Minatitlán hacia 
Acayucan.

Sin embargo tras 
descender del vehículo, 
empezó a sentirse mal para 
después caer desmayado, 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Brutal encontronazo 
se registró la tarde de 
este jueves sobre el 

bulevar Lázaro Cárdenas, 
exactamente frente a 

REDACCIÓN NORESTE  
Fortín de las Flores 

La Fiscalía General 
del Estado, que 
encabeza Verónica 

Hernandez Giadáns, 
informa que, mediante un 
operativo en el municipio 
de Fortín de la Flores, 
elementos de la Unidad 
Especializada en Combate 
al Secuestro detuvieron a 
siete personas,  presuntos 
integrantes de una banda de 
secuestradores y liberaron a 
dos víctimas que se presume 
se encontraban privadas de 
su libertad.

Los detenidos fueron 
identificados como, 
Alejandro “N”, Roberto 
“N”, David “N”, Adriana 
“N”, Daniel “N”, Ciro Alexis 
“N” y Luciano “N”, los 
cuales fueron intervenidos 

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar Adolfo Ruiz Cortines  
a la altura del reloj de la paz

¡Vive de milagro! 

Taxista muere infartado en Acayucan

Detienen  
a siete  

secuestradores ¡NR!
¡N o t a  R o j a!

www. noreste.net 
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una conocida tienda 
departamental, donde 
un automóvil Chevrolet 
Malibu quiso ganarle 
el paso a dos camiones 
transportistas quienes 
terminaron haciéndolo 
acordeón. 

por lo que testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911.

El apoyo fue canalizado a 
elementos de la Policía Estatal 

y personal paramédico de 
Protección Civil.

Los socorristas al llegar 
confirmaron el deceso 
del trabajador del volante, 

siendo acordonada la zona 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 

mediante un operativo 
derivado de una orden 
judicial de  cateo en un 
inmueble, el cual era 
utilizado como casa de 
seguridad.

En el lugar fueron 
aseguradas diversas armas 
largas, armas cortas, 
cuchillos, municiones, 
chalecos antibalísticos, 
tres vehículos y una 
motocicleta, los 
cuales serán puestos a 
disposición de la autoridad 
judicial mediante la 
correspondiente cadena 
de custodia.

Respetando sus 
derechos humanos y 
el debido proceso, los 
detenidos serán puestos 
a disposición del juez de 
control y procedimiento 
penal oral para que defina 
su situación jurídica.

Los hechos se registraron 
alrededor de las 11:40 horas, 
donde los involucrados 
fue un automóvil Malibu, 
así como un camión de 
la empresa Grupo Telo y 
una pipa de transportes 
Faisal quien también tuvo 

cuantiosos daños.   
Al lugar arribó 

personal de Tránsito del 
Estado quienes dieron 
conocimiento de los hechos, 
así como una ambulancia 
de la Cruz Roja Mexicana 
quien le brindó auxilio 

al conductor del Malibu, 
quien resultó con lesiones 
contusas, pero que hasta 
el momento está fuera de 
peligro. 

Cabe señalar que los 
peritos dieron por pérdida 
total al automóvil Malibu, 

mientras que las otras 
unidades tuvieron sólo 
daños materiales, mientras 
tanto, las unidades fueron 
llevadas al corralón, 
mientras se deslindan 
responsabilidades de los 
hechos. 
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conocimiento del deceso, 
ordenando el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

Presuntamente un 

infarto acabó con la vida 
del taxista, pero sería la 
necrocirugía de Leila que 
determinaría las causas 
exactas de su fallecimiento.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Córdoba, Veracruz                      

Un hombre de 
33 años de edad 
falleció ahogado 

en una alberca ubicada en 
la colonia Santa Leticia, 
municipio de Córdoba.

El hecho se registró este 
jueves, cuando una llamada 
al número de emergencias 
911 alertó que una persona 
estaba inconsciente en una 
de las albercas ubicadas en 
la avenida principal, de la 
citada colonia.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal y personal 
paramédico.

Tras la llegada de 

El hecho ocasionó la muerte de dos personas y dejó a la hija de éstas hospitalizada.

Hombre muere 
ahogado en Córdoba

Joven intenta 
suicidarse en Xalapa

Incendio en departamento 
moviliza cuerpos de 
socorro en Xalapa

Fiscalía de Morelos impugnará liberación a ‘El 
Diablo’ por homicidio de 3 jóvenes en Huitzilac

AGENCIA 
Monterrey, Nuevo León     

Uriel Carmona 
Gándara, fiscal del 
estado de Morelos, 

detalló que el Ministerio 
Público estatal impugnará 
la resolución de una jueza, 
Alejandra Trejo, quien liberó 
en las últimas horas a Luis 
Alberto “N”, alias El Diablo, 
señalado por feminicidio y 
asesinato de dos hermanos 
en la zona de Huitzilac.

En entrevista con Joaquín 
López-Dóriga para su espacio 
en Radio Fórmula, Carmona 
Gándara dejó en claro que n 
había razón alguna para dejar 
en libertad a Luis Alberto 
“N”, y que incluso llevarán 
el caso ante la Fiscalía 
Anticorrupción de Morelos.

“Precisamente eso 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz                      

Una joven fue 
rescatada tras 
intentar quitarse 

la vida al lanzarse de un 
segundo piso, de una 
vivienda en la colonia 
Carolino Anaya, municipio 
de Xalapa.

El hecho se registró 
la noche de este jueves, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 
911, alertó que una persona 
intentaba lanzarse de un 
segundo piso, en la calle Río 
Bravo. 

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal, Municipal y 
paramédicos del grupo 
Comisión Nacional de 
Emergencias.

Después de platicar por 
varios minutos con la joven, 
los socorristas lograron que 
la chica desistiera de su 
acción.

La fuente indicó 
que presuntamente se 
encontraba bajo un cuadro 
depresivo, por lo que 
quedaría bajo vigilancia 
médica.

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz                      

El incendio dentro de 
un departamento 
en la unidad 

habitacional Jardines de 
Xalapa, movilizó diversos 
cuerpos de socorro, en el 
municipio de Xalapa.

El siniestro se r 
egistró la noche de este 
miércoles, cuando una 
llamada al número de 

los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso de 
Víctor Manuel Hernández, 
de 33 años de edad.

La fuente indicó 
que el ahora occiso se 
metió a nadar a la parte 
más profunda de una 
alberca, percatándose sus 
acompañantes que no 
podía salir.

Debido a lo anterior, 
el joven fue auxiliado por 
varias personas y sacado 
del agua, donde minutos 
más tarde fue confirmada 
su muerte.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde acudió a tomar 
conocimiento del deceso.

equivocado lo deja en libertad 
bajo el argumento falaz 
de que el imputado había 
proporcionado su domicilio 
en otra carpeta diferente 
donde él tenía la calidad 
de víctima, y la juez dijo de 
manera equivocada que eso 
era autoincriminatorio y para 
nadie es autoincriminatorio 
proporcionar su domicilio, 
es un dato público que está 
hasta en la credencial de 
elector”, externó.

«No estamos de acuerdo 
con lo que resolvió la juez, 
estamos impugnando. 
Vamos a presentar el recurso 
de apelación. Ahí pasó algo 
y por eso la Fiscalía estatal 
está poniendo en manos de la 
Fiscalía Anticorrupción este 
caso”, puntualizó.

Nohemí, Luis Enrique y 
Luis Javier fueron reportados 

como desaparecidos el 
pasado 12 de abril tras 
acudir a una cita médica en 
la Ciudad de México. Sus 
cuerpos fueron encontrados 
el 14 de abril encontrados en 
el paraje de Fierro del Toro, 
ubicado en el municipio de 
Huitzilac.

Tras cateos en dicho 
municipio morelense, la 
Fiscalía estatal realizó la 
detención de El Diablo, 
a quien le encontraron 
identificaciones de las tres 
víctimas. Sin embargo en 
las últimas horas, la jueza 
Alejandra Trejo lo liberó.

«Estamos ante un caso 
inusitado (…) Esta persona 
está en la calle, quedó 
en libertad, lo estamos  
buscando porque tiene 
otros delitos qué pagar. 
Desgraciadamente está en 

las calles”, indicó el fiscal de 
Morelos.

Carmona Gándara indicó 
que raíz de este caso, el 
Gobierno de Morelos inició 
una campaña de desprestigio 
en su contra y contra la 
Fiscalía, del cual apuntó 
que los ve como adversarios 
políticos.

“Se ha iniciado una 
campaña en contra de la 
Fiscalía y de su titular, que 
es quién te habla, pero 
vamos a seguir trabajando”, 
argumentó.

“Los éxitos han 
incomodado a otras persona 
que nos ven cómo adversarios 
políticos, imagínate, nosotros 
somos el Ministerio Público. 
Siempre este tipo de temas 
viene de arte del Ejecutivo 
del Estado, es algo que vamos 
a acreditar”, agregó.

estamos impugnando, 
la carpeta está muy bien 
integrada. Tuvimos 
primero una orden de 
cateo con el mismo acervo 
probatorio, después en 
ese cateo encontramos las 
pertenencias de las víctimas 
en el domicilio de este 
probable responsable de alta 

peligrosidad, después otro 
juez nos otorgó la orden de 
aprehensión contra esta 
persona con las mismas 
pruebas, entonces no 
había ninguna razón para 
no vincularlo a proceso y 
mantenerlo en prisión”, dijo.

“Sin embargo, la juez 
aplicando un criterio 

emergencias 911 alertó que 
se estaba quemando un 
departamento ubicado en 
el cuarto piso del edificio 
Casuarinas B, de la citada 
unidad habitacional.

El apoyo fue canalizado a 
la Policía Estatal, Municipial, 
Protección Civil Municipal 
y paramédicos del grupo 
Brigada de Atención 
Prehospitalaria.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 

confirmaron que se trataba 
de la quema de basura dentro 
del mencionado edificio.

No se reportaron 
lesionados, ni intoxicados, 
por lo que Protección 
Civil Municipal dejó 
las recomendaciones 
pertinentes, ya que está 
prohibida la quema de 
basura.

Minutos después los 
cuerpos de socorro se 
marcharon de lugar.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Cuantiosos daños 
materiales fue el 
saldo que arrojó 

un encontronazo sobre 
la calle Naranjo esquina 
con calle Chopo de la 
Colonia Chapultepec, 
donde aparentemente una 

ARTURO ESPINOZA  
Orizaba, Veracruz  

Tres ladrones armados 
atracaron a un adulto 
mayor, en la colonia 

centro del municipio de 
Coatzacoalcos, al acudir a 
un evento de la Secretaría 
del Bienestar. 

El atraco se perpetró 
la mañana de este jueves, 
cuando Tomás Gutiérrez 
Martínez, de 63 años de 
edad, estacionaba su auto 
Nissan, tipo Tsuru, color 
guinda sobre la calle Nicolás 
Bravo.

El sexagenario acudió a 
un evento de la Secretaría 
de Bienestar, siendo 
interceptado por tres 
sujetos armados, quienes 
le exigieron las llaves de su 
vehículo.

Minutos después los 
ladrones se llevaron su 
unidad, junto con su 
billetera, en las cuales 
llevaba tarjetas de crédito y 
débito.

Viernes 28.04.2023

Ladrones armados roban 
auto a sexagenario en 

Coatzacoalcos

Brutal encontronazo 

 Aprehende 
Policía Estatal a 
persona con 17 
dosis de cristal

REDACCIÓN NORESTE  
Coxquihui, Veracruz   

La Secretaría de 
Seguridad Pública 
(SSP), a través de 

Policía Estatal aprehendió  
a una persona por  
presuntos delitos contra la 

Debido a que el  
agraviado es hipertenso 
y diabético, comenzó a 
sentirse mal, por lo que 
vecinos pidieron auxilio 

al número de emergencias  
911, donde se canaliza el 
apoyo a la Policía Estatal.

Tras la llegada de 
los uniformados, éstos 

implementaron un 
operativo en búsqueda de los 
responsables, sin lograr su 
captura., por lo que deberaá 
interponer su denuncia.

camioneta tipo Saveiro 
colisionó contra un 
automóvil Lancer. 

Autoridades viales 
llegaron rápidamente para 
dar fe de los hechos, donde 
las aseguradoras de ambos 
automovilistas llegaron a un 
acuerdo para la reparación 
de las unidades; en la colisión 
no se presentaron lesionados. 

salud en el municipio de 
Coxquihui.

Personal de SSP 
realizaba recorridos en 
la calle Ignacio Zaragoza, 
cuando ubicaron a un sujeto 
en actitud sospechosa, 
por lo que de inmediato le 
marcaron el alto.

Acto seguido, elementos 
estatales le realizaron a 
Mario “N” una inspección 
y le encontraron 17 dosis 
de la droga conocida 
como cristal, quedando a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.
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Hallado muerto 
en una parcela

Roban en domicilio tuxpeño 

Marino herido en accidente

Salió a trabajar y no regresó

Se llevaron lo que pudieron

Viajaba en una motocicleta y fue 
derribado por un taxi

REDACCIÓN NORESTE             
Tuxpan, Veracruz 

Un elemento de la 
marina que manejaba 
una motocicleta 

resultó lesionado al ser 
derribado por un coche de 
alquiler que se dio a la fuga 
con rumbo desconocido, 
mientras tanto el agraviado 
tuvo que ser hospitalizado

Estos hechos se 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Jornalero fue encontrado 
muerto en su parcela, 
familiares indican 

que salió a trabajar pero 
no volvió, autoridades 
ministeriales tomaron 
conocimiento y enviaron el 
cadáver al SEMEFO.

Estos hechos se 
registraron en una parcela 
de la comunidad Francisco 
I. Madero, perteneciente a 
este municipio, informaron 
fuentes de la Fiscalía 
General de Justicia.

Trascendió que el ahora 
extinto en vida respondía al 
nombre Pedro N., contaba 
con 60 años, y era de 
ocupación jornalero. Cabe 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Un robo a casa 
habitación movilizó 
a elementos de 

la Policía Municipal 
y de Marina pero no 
pudieron capturar al o los 
responsables.

Estos hechos se 
registraron en un domicilio 
de la avenida Cuauhtémoc, 
de la colonia Adolfo Ruiz 
Cortines, de esta localidad, 
sitio de donde los presuntos 
robaron diversos objetos 
tales como una pantalla de 
42 pulgadas, una bocina, y 
otros artículos de valor.

Según los informes, 

mencionar que su cuerpo 
fue encontrado tirado en su 
parcela al parecer víctima 
de un infarto.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el infortunado sujeto 
salió a trabajar y al no 
regresar, su familia salió 
a buscarlo encontrándolo 
tirado y muerto.

Fueron elementos 
de la Policía Municipal, 
Marina así como 
personal de la Unidad 
Integral de Procuración 
de Justicia quienes 
realizaron las diligencias 
correspondientes y 
enviaron el cadáver a las 
instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley y los 
trámites correspondientes.

ofrecidos por Mariana 
J.B., de 55 años, el o los 
responsables entraron por 
una de las ventanas de la 
parte trasera y robaron 
todo lo que pudieron, 
es de mencionar que ni 
uno de los vecinos aportó 
características del o los 
delincuentes.

Finalmente los 
elementos policíacos 
desplegaron un operativo 
pero no pudieron capturar 
al o los responsables, 
por lo que uniformados 
recomendaron a la 
afectada interponer 
una denuncia ante las 
autoridades ministeriales 
correspondientes.

registraron en el bulevar 
Demetrio Ruiz Malerva 
justo frente a las oficinas del 
DIF Municipal, informaron 
fuentes de Tránsito 
Municipal.

En el lugar, el Infante 
de Marina, dijo llamarse 
Marcos M.G., de 20 años, con 
domicilio en la colonia Las 
Granjas, de esta localidad, 
quién al resultar con heridas 
en diversas partes del 

cuerpo y un fuerte golpe 
en la cabeza tuvo que ser 
hospitalizado.

Fueron paramédicos del 
Centro de Atención Médica 
Delta quienes atendieron la 

emergencia y canalizaron al 
Hospital Naval Tuxpan al 
lesionado.

Es de mencionar que 
dicho sujeto manejaba una 
motocicleta marca Italika 

tipo DM200 ,sin placas de 
circulación y fue derribado 
por un taxi cuyo conductor 
se dio a la fuga con rumbo 
desconocido.

Ante esta situación 

elementos de Tránsito 
Municipal no pudieron 
intervenir y permitieron 
que la unidad accidentada 
fuera retirada de la zona del 
incidente.


